
Leitinho confirma operação 
do Poupatempo para julho
Aguardado pelos novaodessenses, prédio na região central passa por adequações finais  PÁGINA 06
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PREFEITO BRISCHI EXONERA MAIS UM SECRETÁRIO  PG. 06

REFORÇO NA SAÚDE FESTA DO PEÃO

Mais Médicos prevê vagas 
em três municípios da região

Arrecadação bate recorde em 
Hortolândia durante rodeio

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO A Prefeitura de Horto-
lândia, em parceria com a 
organização da Festa do 
Peão da cidade, arreca-
dou 5,5 toneladas de ali-
mentos e 2.894 unidades 
de produtos de higiene 
pessoal durante a reali-
zação do evento. Esta foi 
a primeira edição da cam-
panha em que os itens ar-
recadados são destinados 
ao Fundo Social de Soli-
dariedade. De acordo com 
apuração realizada pelo 
Banco de Alimentos, ar-
roz, açúcar e óleo foram 
os itens mais arrecadados 
pela campanha, que co-
meçou no dia 12.  PÁGINA 05

As inscrições para o 
Programa Mais Médicos 
estarão abertas a partir 
da sexta-feira (26), com 
prioridade para profissio-
nais brasileiros formados 
no país. O edital prevê 14 
vagas para a região, sendo 
11 em Hortolândia, duas 
em Sumaré e uma em No-
va Odessa. O Mais Médi-
cos abriu 6.252 vagas pa-
ra repor profissionais de 
saúde em localidades que 
deixaram de ser atendidas 
nos últimos anos. O edital 
também expande vagas 
em áreas que enfrentam 
dificuldades para manter 
médicos.                 PÁGINA 03 Fundo Social distribuirá 5,5 toneladas de alimentosPrevisão é que novos profissionais cheguem em julho
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TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE

R$ 4,00

Com nova infraestrutura, 
Nova Odessa ‘voa’ alto

Nova Odessa completa nesta quarta-feira (24) 118 anos de história. A cidade passa a conquistar e a disponibilizar serviços de grandes centros, mantendo a qua-
lidade de vida e o clima de interior, segundo relataram moradores. Na saúde, avança a construção da UTI, a reforma do Pronto-Socorro e a instalação de energia 
fotovoltaica nas unidades. Na segurança, a Guarda Municipal é reestruturada. No saneamento, moradores do Pós-Anhanguera têm água encanada. Na educação, 
escolas vivem era da “educação 4.0”. No desenvolvimento econômico, grandes empresas se instalaram, mudando a “cara” da cidade.                                 PÁGINAS 08 a 16



Ainteligência é uma das ha-
bilidades mais buscadas 

por todos, mas será ela uma 
capacidade a ser desenvolvi-
da ou apenas uma questão de 
ter os genes certos?

De acordo com a geneticis-
ta e bióloga molecular, Susa-
na Massarani, é um erro se ba-
sear apenas em um único ge-
ne e apenas na genética para 
dar um veredito de inteligên-
cia para um indivíduo.

“Não existe um ‘gene da in-
teligência’ e sim genes que es-
tão relacionados a ela, isso por 
que o conceito de inteligência 
é muito amplo e envolve uma 
série de habilidades, que po-
dem ser influenciadas pelos 
genes, mas não são totalmen-

te dependentes deles”.
“Temos genes relacionados 

à memória, cognição, leitu-
ra, escrita, habilidade musi-
cal e várias outras habilida-
des que podem estar inseri-
das na inteligência, para se 
ter uma ideia, um estudo de 
2018 relacionou mais de 900 
genes à inteligência”.

Em um estudo publicado 
pela revista científica Nature 
Genetics, que analisou mais 
de 2 mil publicações consi-
derando características de 
14.558.903 pares de gêmeos, 
concluiu-se que a genética in-
fluencia cerca de 54% da va-
riação da inteligência.

Esse estudo demonstra que a 
genética interfere bastante na 

inteligência, no entanto, além 
de existir uma série de outros 
fatores que podem influenciar 
a expressão gênica, existem 
centenas de genes que podem 
contribuir para uma persona-
lidade inteligente, tornando in-
viável medir a inteligência de 
alguém com base em testes ge-
néticos, muito menos com ba-
se na presença ou ausência de 
um determinado gene.

Segundo o Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, Pós PhD em 
neurociências, biólogo e aluno 
de genômica de Susana Massa-
rani, a neuroplasticidade cere-
bral também exerce um papel 
importante na formação da in-
teligência.

“Quando você realiza um 

Oatacante brasileiro 
Vinicius Junior, do 

Real Madrid, enfrentou 
insultos racistas du-
rante um jogo contra o 
Valencia, neste domin-
go (21), o que resultou 
na interrupção da partida por 
alguns minutos e expulsão do 
jogador após confusão. Esses 
incidentes recorrentes mos-
tram a seriedade do problema 
da discriminação racial no es-
porte. Partindo de uma com-
preensão jurídica sobre tais 
crimes, Victor Quintiere, pro-
fessor de Direito Penal do Cen-
tro Universitário de Brasília 
(CEUB), comenta as leis rela-
cionadas ao racismo e analisa 
possíveis repercussões nas le-
gislações europeia e brasileira.

Quais são as principais leis 
que abordam os crimes de ra-
cismo no esporte – na Espa-
nha e no Brasil?

VQ Na Espanha, a proteção 
internacional contra a vio-
lência no esporte, estabeleci-
da pelo Conselho da Europa, 
foi complementada a partir de 
2000 por meio de uma reso-
lução que trata da prevenção 
do racismo, xenofobia e into-
lerância no esporte. Também 
existem recomendações que 
abordam o papel das medidas 
sociais e educacionais na pre-
venção da violência no esporte, 
bem como um manual de refe-
rência sobre o assunto. Outro 
marco importante é a Instru-
ção Internacional sobre o Tra-
tamento de Todas as Formas 
de Discriminação Racial, ado-
tada pela Assembleia Geral das 
Nações Unidas por meio da Re-
solução 2106 de 21 de dezem-
bro de 1965, e ratificada pela 
Espanha em 13 de setembro 
de 1968. Essa é uma norma in-
ternacional que foi incorpora-
da à legislação espanhola pela 
Lei 62/2003, que estabeleceu o 
quadro jurídico para o comba-
te à discriminação racial e ét-
nica em todas as áreas.

Já no Brasil, a Lei 7.716/1989 
define os crimes resultantes 
de preconceito de raça ou de 
cor. Vale ressaltar que o racis-
mo é uma prática vedada pela 
Constituição, sendo que o Es-

tado brasileiro se po-
siciona contrariamen-
te a esse tipo de discri-
minação. As mudanças 
recentes introduzidas 
pela Lei 14.1532/2023, 
incluem expressamen-

te o crime de injúria racial, an-
tes previsto separadamente 
no Código Penal, e o Supremo 
Tribunal Federal tem anali-
sado questões comuns tanto 
em relação ao racismo quan-
to à injúria racial.

Ressalto que há diferença 
entre injúria racial e racismo. 
No racismo, o objetivo é atin-
gir pessoas de uma determi-
nada etnia ou grupo de forma 
indiscriminada, enquanto na 
injúria racial há uma vítima 
ou vítimas pré-determinadas. 
Ambos são crimes e devem ser 
combatidos tanto na perspecti-
va repressiva quanto preventi-
va, sendo uma questão de edu-
cação da sociedade e da socie-
dade como um todo.

Quais são as diferenças en-
tre racismo no esporte e ou-
tros tipos de racismo? Exis-
tem leis específicas que tra-
tam dessas questões?

VQ Em ambos existe um 
crime configurado, o racismo. 
No entanto, a grande ques-
tão está no modo pelo qual 
esse crime se manifesta. Por 
exemplo, na Lei 7.716/1989, no 
artigo 3º, a conduta é punida 
com dois a cinco anos de re-
clusão, que consiste em im-
pedir ou obstruir o acesso de 
uma pessoa habilitada a qual-
quer cargo na administração 
direta ou indireta, bem como 
em concessionárias de ser-
viços públicos. Essa é uma 
forma específica de racismo 
abordada pela lei.

Outra forma de racismo é 
tratada no artigo 6º da mes-
ma lei, que criminaliza a re-
cusa, negação ou impedimen-
to de inscrição ou ingresso de 
um aluno em estabelecimen-
to de ensino público ou pri-
vado de qualquer grau. Por-
tanto, a lei define uma série 
de condutas, sejam comissi-
vas ou omissivas, que se con-
figuram como diferentes mo-
dalidades de racismo.

No caso de Vinícius Júnior, 
tratou-se de um crime de ra-
cismo praticado no contexto 
de uma competição esportiva. 
No Brasil, a lei aborda especi-
ficamente o racismo no espor-
te no artigo 20 e em outros dis-
positivos. Por exemplo, o arti-
go 9º trata do crime de impedir 
o acesso ou recusar atendimen-
to em estabelecimentos esporti-
vos, casas de diversão ou clubes 
sociais abertos ao público. Já o 
parágrafo 2ºA do artigo 20 tra-
ta do crime de praticar, induzir 
ou incitar a discriminação, pre-
conceito de raça, cor, etnia, re-
ligião ou procedência nacional.

O parágrafo 2ºA ainda esta-
belece que se qualquer um dos 
crimes previstos nesse artigo 
for cometido no contexto de 
atividades esportivas, artís-
ticas, religiosas ou culturais, 
a pena é de dois a cinco anos 
de reclusão, além de multa, e é 
imposta também a proibição 
de frequência aos locais onde 
ocorrem as práticas esporti-
vas, artísticas ou culturais por 
um período de três anos, con-
forme o caso. Essas disposi-
ções legais específicas desta-
cam as particularidades e as 
circunstâncias em que o racis-
mo ocorre no contexto esporti-
vo, com consequências e penas 
diferenciadas para esses casos.

Quais são as possíveis con-
sequências legais para quem 
comete de crimes de racis-
mo? Elas variam dependen-
do da gravidade do ato?

VQ No Brasil esses crimes 
são punidos com pena de re-
clusão. Isso significa que, na 
teoria, a pessoa pode ser sub-
metida à prisão efetiva, sem a 
possibilidade de conversão da 
pena em restritivas de direitos. 
Além disso, é importante res-
saltar que o crime de racismo 
é imprescritível, de acordo com 
a jurisprudência brasileira e a 
própria Constituição.

Tanto o racismo, que já está 
previsto na Constituição, quan-
to a injúria racial, que foi equi-
parada a crime de racismo pe-
lo Supremo Tribunal Federal, 
têm consequências graves le-
galmente previstas. A gravi-
dade do crime e a quantidade 

de pena variam de acordo com 
o caso concreto, e esses aspec-
tos são considerados pelo juiz 
ou juíza ao determinar a dosi-
metria da pena.

Como funciona o proces-
so de denúncia de um caso 
de racismo? Quais são as eta-
pas envolvidas e qual é o pa-
pel das autoridades esporti-
vas e das autoridades legais 
nesse processo?

VQ A vítima deve procurar 
as autoridades públicas com-
petentes, como a polícia ou o 
Ministério Público. No Brasil, é 
iniciada uma investigação com 
base na denúncia apresentada. 
Após a investigação, se houver 
indícios suficientes de autoria 
e materialidade do crime, o Mi-
nistério Público pode oferecer 
a denúncia contra o acusado. 
Em seguida, o acusado é inti-
mado a apresentar sua respos-
ta à acusação. Posteriormente, 
é marcada uma audiência pa-
ra o julgamento do caso, caso a 
denúncia seja mantida. Duran-
te a audiência, as partes envol-
vidas, incluindo a vítima, teste-
munhas e o acusado, são ouvi-
das. Ao final do processo, o juiz 
profere uma sentença, na qual 
pode condenar ou absolver o 
acusado com base nas provas e 
argumentos apresentados du-
rante o julgamento.

Quais são os direitos das 
vítimas de racismo? Elas po-
dem buscar indenizações ou 
compensações pelos danos 
sofridos?

VQ A Lei 7.716 prevê penas 
privativas de liberdade, que 
podem incluir a proibição de 
frequentar determinados luga-
res. Essas sanções são aplica-
das às pessoas físicas envolvi-
das no crime. Em relação à ví-
tima, ela tem o direito de ver 
o agressor processado crimi-
nalmente pelo crime de racis-
mo. Além disso, no âmbito cí-
vel, a vítima pode pleitear in-
denizações por danos morais 
decorrentes do episódio de ra-
cismo. Tais indenizações po-
dem ser buscadas devido à hu-
milhação e impacto causados, 
tanto no presente como no fu-
turo, na vida da vítima.
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Gene da inteligência: como a sua 
genética influencia no seu QI

Insultos racistas no esporte: leis de combate 
ao racismo diante do caso Vinicius Júnior

teste genético, ele pode revelar a 
presença de diversos genes que 
estão relacionados à inteligên-
cia, mas isso não indica propria-
mente a inteligência, e sim uma 
predisposição para ela, isso por-
que fatores ambientais podem 
influenciar a ação genômica. É 
muito perigoso interpretar a in-
teligência com base em poucas 
informações, o que ocorre bas-
tante em empresas que utilizam 
critérios muito rasos de análi-
se de inteligência para seleção”.

“A inteligência, apesar de con-
tar com o fator genético, pode 
ser desenvolvida, a neuroplas-
ticidade cerebral permite que 
o cérebro se adapte às necessi-
dades e potencialize determina-
das habilidades, isso pode ser 
feito através do hábito da leitu-
ra, através de jogos de lógica e 
atividades que estimulam o ra-
ciocínio, jogos de memória, es-
tar em constante aprendizado, 
que ajudam a utilizar da melhor 
forma seus genes”, explica Dr. 
Fabiano de Abreu.

Victor Quintiere  é professor de Direito Penal do Centro Universitário de Brasília (CEUB)
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Concurso 2594
Sábado, 20 de Maio de 2023 

Concurso 2818
Segunda-feira, 22 de Maio de 2023 

Concurso 2517
Sábado, 20 de Maio de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2471
Segunda-feira, 22 de Maio de 2023

Concurso 6155
Segunda-feira, 22 de Maio de 2023 

07   26   32   35   49   55

05   15   16   23   36   50

05   06   07   08   13   48

01    02    03    04    05

07    09    10    11    12
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00    03    05    14    25

26    35    37    38    39

51    65    69    73    75

77    79    84    90    98

09    18    43    71    74

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 13 o    l    Máxima 29o

Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, 
Mestre em Psicologia, Licenciado em Biologia e História; também é Tecnólogo em Antropologia
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Arrecadação na 
Festa do Peão de 
Hortolândia tem 
volume expressivoCIDADESQUARTA-FEIRA
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Programa abre inscrições na próxima sexta e seguem até 31 de maio; previsão é que os profissionais comecem a 
atuar nos municípios no fim de junho; serão 11 médicos em Hortolândia, dois em Sumaré e um em Nova Odessa

As inscrições para o Pro-
grama Mais Médicos esta-
rão abertas a partir da sex-
ta-feira (26), com priorida-
de para profissionais brasi-
leiros formados no país. O 
edital prevê 14 vagas para 
a região, sendo 11 em Hor-
tolândia, duas em Suma-
ré e uma em Nova Odessa. 

O Mais Médicos abriu 
6.252 vagas para repor 
profissionais de saúde em 
localidades que deixaram 
de ser atendidas pelo pro-
grama do governo fede-
ral nos últimos seis anos. 
O edital também expan-
de vagas em áreas que en-
frentam dificuldades para 
manter médicos. É o pri-
meiro chamamento públi-
co após o anúncio da reto-
mada do programa, em 20 
de março.

Pela lista divulgada no 
site do programa, os postos 
de trabalho estão distribuí-
dos em 2.074 municípios.

Neste primeiro momen-
to, os gestores de saúde 
municipais dos locais in-
dicados no edital devem 
indicar quantas vagas 
pretendem preencher. 

O Ministério da Saúde 
pede prioridade no dire-
cionamento dos profissio-
nais a equipes de Atenção 
Básica que não têm médi-
cos, ou que atendam po-
pulações que dependam 
exclusivamente do SUS e 
ainda a populações de ri-
beirinhos, quilombolas, 
assentados e indígenas.

Para adesão ao progra-
ma ou renovação, o gestor 
local dos municípios lista-
dos deve preencher o Ter-
mo de Adesão e Compro-
misso. Para isso, deverá 
acessar eletronicamente 
o Sistema de Informação e 
Gestão da Atenção Básica 
(e-Gestor AB). Os municí-
pios que participaram an-
teriormente do Mais Médi-
cos precisam manter o ca-
dastro atualizado.

Como obrigações, as 
prefeituras devem ga-
rantir moradia ao pro-
fissional do projeto, ali-
mentação e água potá-

Mais Médicos prevê 14 vagas para 
Sumaré, Hortolândia e Nova Odessa

vel, além de transporte 
adequado e seguro para 
o médico se deslocar ao 
local de trabalho que ti-
ver difícil acesso.

O Ministério da Saúde 
divulgou edital com 5.970 
vagas distribuídas em 
1.994 municípios em todas 
as regiões do Brasil. O pro-

grama, que visa garantir 
atendimento médico prin-
cipalmente nas regiões de 
vazios assistenciais, traz 
aos profissionais oportu-
nidade de qualificação e 
aperfeiçoamento, além de 
incentivos e benefícios pa-
ra atuação em áreas mais 
vulneráveis.

Além dos médicos bra-
sileiros registrados no 
Brasil que terão priori-
dade na seleção, também 
poderão participar brasi-
leiros formados no exte-
rior ou estrangeiros, que 
continuarão atuando com 
Registro do Ministério da 
Saúde em vagas não ocu-

Prefeituras devem garantir moradia, alimentação e água potável, 
além de transporte adequado para os profissionais do programa

DIVULGAÇÃO
Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Foco da dinâmica é o meio ambiente e a economia sustentável

Média do órgão é de 87 atendimentos por dia na cidade

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Escola Municipal Nil-
za Thomazini, da região 
do Matão, realizará na 
próxima sexta-feira (26) 
uma gincana dentro da 
Jornada X Orizon, cujo 
foco é o meio ambiente e 
a economia sustentável. 
No início do mês, mais de 
400 jovens da região par-
ticiparam da ação na sede 

da empresa em Paulínia.
“Nossa escola sempre 

foi ativa em projetos e 
atividades com a comu-
nidade para uma melhor 
transformação na nossa 
realidade sustentável”, 
disse a diretora da escola, 
Ana Maria de Paula Silva. 

O diretor da Orizon 
Resíduos, Marcelo Leal, 
afirmou que sempre será 
necessário olhar o plane-
ta com uma nova visão. 

“Vocês precisam olhar 
uma casca de banana, 
uma latinha amassada 
com brilho nos olhos, 
vendo ali não um lixo e 
sim um resíduo em po-
tencial para reciclagem 
e uso futuro no meio am-
biente”, explicou.

O projeto acontece du-
rante os próximos dois 
meses e envolve toda co-
munidade escolar e a fa-
mília.

Inaugurada há um mês, 
a Central do CadÚnico, 
órgão da Secretaria Mu-
nicipal de Inclusão, Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, realizou 1.738 
atendimentos no perío-
do, média de 87 atendi-
mentos diários. O núme-
ro total de atendimentos 
surpreendeu pela grande 
procura da população pe-
lo serviço. 

A central tem capacida-
de de atender até 10 famí-
lias simultaneamente. Po-

dem se cadastrar famílias 
que possuem renda men-
sal por pessoa de até meio 
salário mínimo ou renda 
familiar total mensal de 
até três salários mínimos, 
além de pessoas que, mes-
mo com renda maior do 
que as mencionadas es-
tejam vinculadas ou plei-
teando algum programa 
ou benefício que utilize o 
Cadastro Único em suas 
concessões. 

ITINERANTE
A central está reali-

zando a atualização da 
lista de Família Unipes-

soal. A próxima ação se-
rá realizada na quarta-
-feira (31) no CEU (Centro 
de Artes e Esportes Uni-
ficados), localizado na 
rua José Vieira dos San-
tos, 302, Recanto dos So-
nhos, das 8h30 às 14h.

No dia 19 de abril, a no-
va sede da Central de Ca-
dastro Único foi inaugu-
rada. O local concentra os 
atendimentos referentes 
ao CadÚnico - base de da-
dos do Governo Federal 
em que estão registradas 
as informações socioeco-
nômicas das famílias de 
baixa renda domiciliadas.

Escola Nilza Thomazini terá 
gincana ambiental em Sumaré

Nova Central do Cadastro 
Único atende 1,7 mil em Sumaré

NO MATÃO

UM MÊS DE OPERAÇÃO
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padas por médicos com 
registro no país. As inscri-
ções seguem abertas até 
31 de maio e a previsão é 
que os profissionais come-
cem a atuar nos municí-
pios no fim de junho.

Além da oportunidade 
de qualificação, todos os 
participantes poderão re-
ceber incentivos pela per-
manência no programa e, 
aqueles que forem aloca-
dos em regiões de extrema 
pobreza e vulnerabilida-
de, de acordo com a ofer-
ta do edital, recebem um 
percentual maior.

Atualmente, mais de 
8 mil médicos atuam no 
Programa Mais Médicos e 
o edital aberto agora é pa-
ra recompor vagas ociosas 
dos últimos anos, além de 
1.000 vagas inéditas para 
Amazônia Legal. Cerca de 
45% das vagas estão em 
regiões de vulnerabilida-
de social e historicamen-
te com dificuldade de pro-
vimento de profissionais.

A expectativa do Gover-
no Federal é chegar até o 
fim do ano com 28 mil 
profissionais do Mais Mé-
dicos atendendo em todo 
o país, principalmente nas 
áreas de extrema pobreza.

Expectativa do 
Governo Federal 

é chegar até o fim 
do ano com 28 mil 

profissionais 
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Câmara apura denúncia 
contra vereador acusado 
de se mudar de Monte Mor

Rápido, seguro, prático 
e eficaz. Essa é a definição 
do sistema de agendamen-
to online de serviços tri-
butários, recém-lançado 
pela Prefeitura de Horto-
lândia, na visão da contri-
buinte Janete Cossio Sau-
cedo, uma das primeiras 
a utilizar a ferramenta di-
gital, que completa, nes-
ta terça-feira (23), uma se-
mana de uso.

“Foi super fácil usar. 
Tem a opção de logar com 
o e-mail. Nem precisei fa-
zer cadastro. Muito rápi-
do. Fiz tudo pelo celular 
mesmo. Logo abriu o le-
que de opções, em menos 
de cinco minutos, o agen-

damento estava feito. Fiz 
ontem à noite, às 19h30, 
e já tinha vaga para hoje. 
Escolhi às 11h, por causa 
do horário das crianças 
na escola. Cheguei à Pre-
feitura, dei meu nome na 
recepção e já me chama-
ram, mal deu tempo de me 
sentar”, comentou a dona 
de casa. “Gostei bastante. 
Para mim, com a casa pa-
ra cuidar e as crianças, o 
tempo é corrido. Ser aten-
dida logo e sem filas, é óti-
mo”, comentou a estudan-
te de Psicologia, que é mãe 
de três filhos, um de nove, 
um de cinco e o mais novo 
de um ano de idade.

Janete usou a ferramen-
ta para retirar a segunda 
via do boleto do IPTU (Im-
posto Predial e Territorial 

Urbano), após a mudança 
no sistema de cálculo. 

Segundo a Secretaria de 
Finanças, responsável pela 
ferramenta, a procura pe-
lo novo serviço ainda está 
baixa, nesta fase de adap-
tação. Mas, com o aumen-
to da divulgação, a equi-
pe espera maior número 
de usuários, em breve. “A 
Prefeitura quer desburo-
cratizar e facilitar a vida 
da população. O agenda-
mento on-line é uma for-
ma rápida e simples de fa-
cilitar a vida dos muníci-
pes. Assim, esperamos que 
se torne um hábito saudá-
vel para o dia a dia dos ci-
dadãos. A Prefeitura está 
fazendo a sua parte”, ava-
lia o diretor Tributário, Jo-
sé Alex Soares.

Sistema de agendamento gera praticidade em Hortolândia

Ferramenta digital completa uma semana de uso, com meta de evitar filas

DIVULGAÇÃO

CONTRIBUINTE
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Legislativo abriu Comissão Processante contra Nelson Almeida, denunciado 
por seu suplente, que deixou o cargo; vereador nega mudança para o Paraná

A Câmara de Monte Mor 
abriu uma CP (Comissão 
Processante) e apura de-
núncia contra o vereador 
Nelson Almeida (Solida-
riedade). A denúncia foi 
recebida pelo Plenário, 
com oito votos favoráveis 
e seis contrários na sessão 
desta segunda-feira (22)

De autoria do ex-verea-
dor Felipe Ferreira (Soli-
dariedade), suplente de 
Nelson que assumiu a sua 
cadeira durante afasta-
mento para tratamento de 
saúde, a denúncia acusa o 
parlamentar de ter se mu-
dado para o Paraná. O ve-
reador nega as acusações, 
disse que apenas seus fa-
miliares foram morar no 
estado do Sul após perse-
guições que vinha sofren-
do e que continua moran-
do em Monte Mor. 

Beto Carvalho (UNIÃO) 
destacou a atuação do de-

nunciado, na Guarda Civil 
Municipal da cidade e dis-
se que a denúncia é falsa. 
Professor Fio (PTB) cri-
ticou a exposição de da-
dos pessoais na denúncia 
e disse que fará requeri-
mento sobre o assunto. 
Bruno Leite (UNIÃO) pa-
rabenizou o denunciado e 
disse que “o governo per-
segue os contrários, o que 
é inaceitável”. 

Altran (MDB), presiden-
te da Câmara, criticou o 
que chamou de “falsidade, 
[que] não combina, nem 
na política”. “Quando vi-
ra as costas, o cara regis-
tra uma denúncia contra 
o nobre vereador”, disse. 
Paranhos (MDB) ressaltou 
que a denúncia apresenta-
da é “frágil”, “inconsisten-
te”, e citou o currículo do 
denunciado, que no pas-
sado foi diretor de Trân-
sito e candidato a prefeito.

Para Vitor Gabriel 
(PSDB), o denunciado 
agiu de maneira corre-

ta ao enviar seus fami-
liares a outro município. 
“Parabéns pela sua ati-
tude de pai, de preservar 
a sua família”, afirmou. 
Já Andrea Garcia (PTB) 
mencionou que o assun-
to discutido era “grave e 
muito importante”. E ci-
tou artigos do Regimento 
Interno que proíbem que 
parlamentares fixem re-
sidência em outro muni-
cípio. Líder do governo, 
a parlamentar também 
salientou a importância 
de se investigar os fatos. 
“Quem não deve, não te-
me [...] A gente, como ve-
reador, não pode deixar 
de apurar nenhum fato”, 
ressaltou. Camilla Hellen 
(Republicanos) disse que 
“a politicagem e a falsa 
moralidade pairam sobre 
a Câmara”, e mencionou a 
existência de uma “corti-
na de fumaça” dificultan-
do decisões neutras.

Professor Adriel (PT) 
disse que a denúncia é fru-

to de uma “visão de políti-
ca reacionária”, e salientou 
que o debate não é de con-
denação, mas apenas em 
prol da averiguação dos 
fatos. Já a vereadora Wal 
da Farmácia (UNIÃO) dis-
se que é importante apu-
rar os fatos, tendo em vis-
ta que o Regimento Inter-
no da Câmara proíbe que 
parlamentares se mudem 
para outros municípios.

SORTEIO
Foi sorteada a Comis-

são Processante. O cole-
giado será composto pelos 
vereadores Andrea Garcia 
(PTB), presidente, Camil-
la Hellen (Republicanos), 
relatora, e Professor Fio 
(PTB), membro. 

A denúncia é de autoria 
de Felipe Augusto Ferrei-
ra Neves, o ex-vereador 
Felipe Ferreira, suplente 
de Nelson que ocupou ca-
deira na Câmara no pe-
ríodo entre março e maio 
deste ano, durante o afas-

DIVULGAÇÃO
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O vereador Nelson 
Almeida (Solidarieda-
de) foi reconduzido ao 
cargo, uma vez termi-
nada a sua licença para 
tratamento de saúde. 
Ele foi convidado para 
reassumir o posto, con-
forme Regimento Inter-
no. E, nesse sentido, as-
sinou o termo junto à 
Mesa Diretora. O par-
lamentar estava afas-
tado da vereança des-
de 7 de março, quando 
foi substituído pelo seu 
suplente, Felipe Ferrei-
ra (Solidariedade), que 
deixou o cargo. 

Em pronunciamen-
to, instantes após, Nel-
son disse que vinha so-
frendo “pressões e per-

seguições”, após parti-
cipar de duas Comis-
sões Processantes em 
2022, e que, após check 
up médico, foram cons-
tatados vários proble-
mas - daí a necessida-
de do afastamento pa-
ra cuidar da saúde.

O parlamentar ainda 
disse que chegou a per-
der 12 quilos durante 
esse período, por conta 
dos problemas de saú-
de, que incluem ansie-
dade e depressão. Mas 
salientou que “está 
pronto para atender a 
população”. “Estou de 
volta, aqui, para com-
por essa Câmara de Ve-
readores”, disse. 

| Paulo Medina

Nelson disse que 
perdeu 12 quilos

tamento do titular. Ele pe-
de a cassação do mandato 
do parlamentar.

No documento, que pos-
sui 20 páginas, Felipe acu-
sa Nelson de ter se muda-
do de Monte Mor, para o 
estado do Paraná, infrin-
gindo, nesse sentido, o De-
creto-Lei Federal 201/1967 
e o Regimento Interno da 
Câmara - normas que 
proíbem que parlamen-
tares fixem residência fo-
ra do município.

O ex-vereador afirma 
que Nelson teria vendido 
sua residência no São Cle-
mente, “em meados do fi-
nal do ano de 2021 e início 
do ano de 2022”, e adqui-
rido um sítio em Porto Ri-
co (PR), para onde, “apro-
ximadamente, em 11 de 
julho de 2022, se mudou 
definitivamente com sua 
família”.

“A esposa do denuncia-
do descreve sua vida no 
sítio e confirma sua nova 
residência que está pas-
sando por reformas, bem 
como fotos do denunciado 
trabalhando em seu sítio”, 
diz o denunciante, men-
cionando anexos que ain-
da citam a transferência 
escolar do filho do casal. 

PLENÁRIO
Em sua defesa, discur-

sando no Plenário, Nelson 
rebateu as acusações. Dis-
se que o denunciante falou 
“mentiras”. O parlamen-

tar explicou que adquiriu 
o sítio Caminho das Flo-
res, no Paraná, em 2019, e 
não em 2022, tendo decla-
rado tal fato à Justiça Elei-
toral, inclusive, na época 
da campanha.

Ele ainda destacou que 
apenas sua família foi mo-
rar no Paraná, com a sua 
sogra, tendo em vista as 
perseguições que vinha so-
frendo, após atuar em CPs. 

VEÍCULOS ESTRANHOS
O parlamentar disse 

que veículos estranhos 
rondaram sua residência 
e houve vestígios de que 
pularam o muro da sua 
casa, em Monte Mor.

Nesse sentido, explicou, 
sua família mudou-se pa-
ra o Estado, por seguran-
ça, enquanto ele passou a 
residir com sua mãe, no 
condomínio Reserva da 
Mata (ele exibiu relató-
rios com datas de entra-
da e saída deste condo-
mínio, onde reside, e ne-
gou que esteja morando 
em outra cidade).

O parlamentar disse 
que as fotos que o mos-
tram trabalhando no sí-
tio foram tiradas quando 
estava de férias da Guar-
da Municipal, onde atua, 
havendo folhas de ponto 
da atuação na corporação, 
inclusive. “Tenho minha 
postura de vereador ho-
nesto e vou continuar tra-
balhando”, afirmou.

Nelson Almeida estava 
afastado do cargo para 
tratamento de saúde
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5,5 toneladas de alimentos e 2.894 unidades de produtos 
de higiene pessoal serão destinados ao Fundo Social de 
Solidariedade para atender famílias em vulnerabilidade

A Prefeitura de Horto-
lândia, em parceria com 
a organização da Festa do 
Peão da cidade, arrecadou 
5,5 toneladas de alimentos 
e 2.894 unidades de pro-
dutos de higiene pessoal 
durante a realização do 
evento. Esta foi a primeira 
edição da campanha em 
que os itens arrecadados 
são destinados ao Fundo 
Social de Solidariedade.

A campanha solidária 
de arrecadação de ali-
mentos em troca de in-
gressos solidários é rea-
lizada pela organização 
da Festa do Peão junto 
ao Banco de Alimentos, 
instrumento público in-
tegrado ao SISAN (Siste-
ma Nacional de Seguran-
ça Alimentar Nutricional) 
desde 2005. Nesta edição, 
no entanto, os alimentos 
arrecadados foram to-

talmente direcionados ao 
Fundo Social de Solida-
riedade de Hortolândia 
a fim de atender pessoas 
em situação de vulnera-
bilidade social. De acor-
do com apuração realiza-
da pelo Banco de Alimen-
tos, 5.500 quilos de ali-

mentos foram arrecada-
dos em troca do ingresso 
para o show do último dia 
da Festa do Peão, realiza-
do no domingo (21). Ar-
roz, açúcar e óleo foram 
os alimentos mais arre-
cadados pela campanha, 
que começou no dia 12.

Já os ingressos solidá-
rios voltados para a arre-
cadação de produtos de 
higiene e de limpeza pude-

ram ser trocados nos três 
primeiros dias da Festa do 
Peão. Nesses dias, a doa-
ção de um produto de hi-
giene garantiu descontos 
de até 40% nos ingressos 
do setor arena. Segundo 
apuração realizada pelo 
Fundo Social de Solida-
riedade de Hortolândia, 
a campanha arrecadou 
2.894 produtos de higiene 
e limpeza, entre os quais 
sabonetes, creme dental, 
fio dental, cotonetes, esco-
va de dente, algodão, pa-
pel higiênico, absorven-
te, detergente, água sani-
tária e amaciante.

A presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de de Hortolândia, Ma-
ria dos Anjos, destaca a 
importância da ação so-
cial. “A Festa do Peão de 
Hortolândia trouxe vá-
rias atrações, mas, para 
mim, a ação solidária foi 
o marco mais importan-
te do rodeio. Ao trocar um 

quilo de alimento por um 
ingresso solidário, as pes-
soas puderam se divertir 
e também praticar a soli-
dariedade. Que esse espí-
rito de solidariedade con-
tinue durante o ano todo”, 
comenta.

Embora as ações soli-
dárias da Festa do Peão 
de Hortolândia tenham 
sido promovidas pon-
tualmente em ocasião do 
evento, o Fundo Social 
de Solidariedade realiza 
a arrecadação de alimen-

tos e produtos de higiene 
durante o ano inteiro. 

Para realizar doações, 
o interessado pode com-
parecer ao Fundo Social 
na rua Benedito Francis-
co de Faria, 467, no Re-
manso Campineiro.

Arroz, açúcar e óleo foram os alimentos com maior arrecadação durante a campanha

Arrecadação na 
Festa do Peão de 
Hortolândia tem 
volume expressivo

DIVULGAÇÃO

CONHEÇA OS MEMBROS QUE TOMARÃO POSSE

4 Movimentos Estudantis
Titular: Vitória Crepaldi Valero 
de Alencar (1238 votos)
Suplente: Diego Gomes dos Santos (157)

4 Movimentos Sociais
Titular: Douglas Carvalho (1054)
Suplente: Willian Gabriel 
Pipino Silva (128)

4 Movimentos LGBTQI+
Titular: Kadmiel Henrique (789)

4 Entidades ligadas a relações 
raciais e étnicas
Titular: Fábio Nonato Oliveira Santos 
Pereira (881)

4 Entidades ligadas a esporte e lazer 
Titular: Jefferson Laves Camargo Filho (950)

4 Entidades ligadas à deficiência 
e mobilidade reduzida
Titular: Antonio Carlos (981)
Suplente: Monique P. dos Santos Silva (177)
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Hortolândia celebra o 
mês de aniversário com 
a inauguração da cadei-
ra de trilha para pessoas 
com deficiência no Parque 
Socioambiental Irmã Do-
rothy Stang. Com o obje-
tivo de promover a inclu-
são de cadeirantes e pes-
soas com mobilidade re-
duzida, o parque dispo-
nibilizará a partir desta 
sexta-feira (26), seis cadei-
ras especialmente proje-
tadas. A cerimônia oficial 
terá início às 9h.

Para garantir seguran-
ça e conforto dos visitan-
tes com deficiência, pos-
sibilitando que eles des-
frutem do patrimônio na-
tural do parque de forma 
recreativa e acessível, os 
funcionários do parque 
passaram por um treina-
mento especializado, pre-
parando-os para auxiliar 
os usuários durante as 
suas visitas.

Qualquer pessoa inte-
ressada em realizar a tri-
lha com a cadeira pode 
entrar em contato com a 
coordenação do parque, 
através do número (19) 
3845-1149 ou pessoalmen-
te, e agendar um passeio. 
O Parque Socioambiental 
Irmã Dorothy Stang conta 
com uma trilha ecológica 

Hortolândia realiza 
nesta quarta-feira (24) a 
cerimônia de posse dos 
membros do Conselho 
Municipal da Juventude 
eleitos para o biênio 2023-
2025. O evento é aberto ao 
público, que poderá com-
parecer às 19h ao CCMI 
(Centro de Convivência da 
Melhor Idade) do Reman-
so Campineiro, localiza-
do na rua Euclídes Píres 
de Assis, 200. 

A posse dos membros 
eleitos para o Conselho 
Municipal da Juventude 
concretiza um processo 
eleitoral que ficou marca-
do pela alta participação 
popular. A eleição do Con-
selho Municipal da Juven-
tude, realizada em abril 
deste ano, contou com a 

participação de 1.859 elei-
tores. Na cerimônia des-
ta quarta-feira, tomarão 
posse 12 membros titula-
res e seus respectivos su-
plentes, dos quais meta-
de foi eleita pela socieda-
de civil e a outra metade 
indicada pelo poder pú-

blico por meio das Secre-
tarias de Cultura, Educa-
ção, Saúde, Esporte, Go-
verno e Inclusão e Desen-
volvimento Social.

Entre os membros elei-
tos pela sociedade civil, 
três são representantes de 
movimentos estudantis, 
sociais e LGBTQIA+. Os ou-

tros três membros são re-
presentantes de entidades 
ligadas ao esporte e lazer, 
relações raciais e étnicas 
e às entidades de deficiên-
cia e mobilidade reduzida. 
Todos os membros eleitos 
têm entre 16 a 29 anos, são 
moradores de Hortolândia 
e não possuem cargo ele-
tivo ou público. O Conse-
lho Municipal da Juventu-
de foi regulamentado pe-
la Lei Municipal nº 4.032 
de setembro de 2018, que 
tem como finalidade jurí-
dica fomentar a participa-
ção da juventude na pro-
posição das políticas pú-
blicas da cidade.

Além da presença de 
autoridades do governo, 
o cerimonial contará com 
a apresentação do Quinte-
to Cultura, grupo musical 
promovido pela Secreta-
ria de Cultura. 

de aproximadamente 240 
metros de extensão. Es-
sa iniciativa está ligada 
à Secretaria de Governo, 
através do departamen-
to de Direitos Humanos, 
que visa garantir que to-
dos tenham acesso igua-
litário às belezas natu-
rais oferecidas no parque.

A fim de garantir uma 
experiência acessível e 
organizada, a Secretaria 
de Mobilidade Urbana de 
Hortolândia implemen-
tou uma sinalização es-
pecial dentro do parque. 
Por meio de pinturas es-
tratégicas, foram demar-
cados os locais designa-
dos para o “estaciona-
mento” das cadeiras in-
clusas. Essa medida visa 
facilitar a localização e o 
acesso dessas cadeiras, 

proporcionando uma ex-
periência ainda mais con-
veniente e segura para os 
visitantes com mobilida-
de reduzida. 

Inaugurado em 2005, 
o Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang 
se estabeleceu como um 
espaço de destaque em 
Hortolândia, ocupando 
uma área de 44.380,66 
m². Além de proporcio-
nar uma experiência de 
contato com a natureza, o 
parque oferece uma am-
pla variedade de opções 
esportivas, como futebol, 
vôlei de areia e ciclismo. 
Seus atrativos incluem 
ainda uma academia ao 
ar livre, parquinho in-
fantil, área para piqueni-
que, nascente, orquidário 
e um jardim dos sentidos.

Hortolândia inaugura cadeiras 
para deficientes no Pq. Dorothy

Conselho da Juventude toma 
posse em Hortolândia nesta 4ª

Iniciativa promove acessibilidade e inclusão 
em parque cuja bandeira é a sustentabilidade

DIVULGAÇÃO

TRILHA ACESSÍVEL ELEITOS

Tomarão posse 
na cerimônia 12 

membros titulares 
e seus respectivos 

suplentes

“Que esse 
espírito de 

solidariedade 
continue durante 

o ano todo”
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Leitinho anuncia inauguração 
do Poupatempo e do Centro do 
Trabalhador para o mês de julho

Depois de exonerar a es-
posa Elaine Ravin Brischi 
da pasta de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial, o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PTB), demitiu o secretá-
rio municipal de Obras 
João Cézar Lourenço Men-
des. A exoneração de Men-
des foi publicada no diá-
rio oficial do município. 
Segundo informações de 
bastidores, o motivo do 
desligamento do secretá-
rio de Obras teria sido “di-
vergências” no governo. 

Esse é o segundo secre-
tário de Brischi que deixa 
a pasta em um período de 
três dias. A nova demis-
são ocorre durante ques-
tionamentos ao primei-
ro escalão do governo, 
que abriga o secretário 

Após esposa, prefeito Edivaldo 
Brischi exonera secretário de Obras 

Edivaldo Brischi movimenta diário oficial com exonerações

EM MONTE MOR

8h00 – início do evento e 
início das inscrições para 
concorrer ao conselho
9h30 – término das 
inscrições

10h10 – início das palestras
11h – coffee break
11h10 – fórum de discussão
11h40 – início das eleições
12h30 – encerramento

PROGRAMAÇÃO

Segundo o secretário de Desenvolvimento Econômico, Rafael Brocchi, entrega da obra 
depende apenas da confirmação de uma data na agenda do governador de São Paulo

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), vistoriou as obras 
de adaptação das depen-
dências do prédio da no-
va agência do Poupatem-
po em Nova Odessa, cujo 
convênio foi assinado por 
ele junto ao Governo do 
Estado em fevereiro de 
2022. Para viabilizar a 
parceria, a Prefeitura lo-
cou o imóvel, onde tam-
bém vai funcionar o Cen-
tro de Referência ao Tra-
balhador e Empregador 
do município.

A criação do Centro é 
uma parceria da Prefeitu-
ra com a RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
com recursos do Fundo-
camp, e vai reunir num 
só endereço diversos ser-
viços municipais ao cida-
dão além do Poupatempo, 
como o PLT (Posto Local 
do Trabalho), Procon, Se-
brae Aqui, Banco do Povo 
Paulista, a Junta do Servi-
ço Militar, um espaço pa-

ra coworking e encontros 
empresariais e a própria 
sede da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social.

Na agência do Poupa-
tempo, mais de 90 servi-

ços ao cidadão serão ofe-
recidos. O prefeito até lem-
brou que o então governa-
dor Paulo Maluf esteve na 
cidade na década de 1980 
para inaugurar uma agên-
cia da Nossa Caixa, banco 

público estadual que fun-
cionou por muito tempo 
no mesmo prédio.

“No nosso governo, es-
tamos fazendo coisas que 
outros prometeram e não 
fizeram, como o Poupa-

tempo, o Corpo de Bom-
beiros da PM e a rede de 
água no Pós-Anhangue-
ra. Aqui, vamos facilitar a 
vida das pessoas, dos tra-
balhadores e dos micro, 
pequenos e médios em-

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Edital De Citação – Prazo De 30 Dias, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 0002730-91.2007.8.26.0372 - 
Ordem 1218/2007 O(A) Doutor(a) Gustavo Nardi, MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Monte Mor, da Comarca de de 
Monte Mor, do Estado de São Paulo, na forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) Maximinia Peres, Antonio De Barros, Abílio De Barros, 
Marina De Barros e seu esposo Geremias Donadon, réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como 
seus cônjuges e/ou sucessores, que Adelina Nadir Barnabe Galvão ajuizou(ram) ação de Usucapião, visando usucapir o imóvel o 
imóvel conformem segue: 37,396% de um sítio, situado na Estação de Cardeal, município de Elias Fausto, comarca de Monte Mor, 
com área aproximada de 24,20 hectares, ou seja, mais ou menos 10 alqueires paulistas em terras lavradias e pastos, contendo 
uma casa de morada, construída de tijolos e coberta de telhas, um rancho para guarda de utensílios agrários. Construído de 
madeira e coberto de telhas, dividindo em sua integridade com Alexandre Fernandes, Sebastião Empk, José Antunes, Antonio 
Tomazzini, Paulo Azor, Biajo Quiango e João Rosa. O imóvel recebeu a denominação de Estância Holuna. O referido imóvel está 
matriculado sob o nº 10.357 do Cartório de Imóveis de Capivari. A requerente reside no imóvel, há mais de 20 anos, sem que 
houvesse qualquer oposição, construíram benfeitorias como cerca, plantio, manutenção de caminhões e, assim, pretende que lhe 
seja declarado o domínio do mesmo, ficando, pois Maximinia Peres, Antonio De Barros, Abílio De Barros, Marina De Barros, réus 
ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores Citados para todos os atos 
e termos da aludida ação. Advertência: O prazo para contestação é de 15 dias contados do vencimento do presente edital. Não 
sendo contestada a ação, serão aceitos como verdadeiros os fatos alegados na inicial pelo autor. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais.(Republicado). Monte Mor, 23 de fevereiro de 2023. K -23e24/05

EXTRATO DE CONTRATO

Dispensa nº 01/2023
Proc. Adm. nº 07/2023
Contrato nº 02/2023

Partes: Câmara Municipal de Monte Mor e JSV BUGATTI 
ELEVADORES LTDA

Objeto: Prestação de serviços técnicos especializados 
de manutenção preventiva e corretiva do elevador da 

Câmara Municipal.
Local de Instalação: Câmara Municipal de Monte Mor
Prazo Contratual: 12 meses contados a contar de 01 de 

junho de 2023
Valor Mensal: R$ 300,00 (trezentos reais)

Valor total: R$ 3.600,00 (três mil e seiscentos reais)
Data de assinatura do contrato: 23 de maio de 2023.

TERMO DE DECLARAÇÃO DE PROCESSO 
LICITATÓRIO DESERTO

A Câmara Municipal de Monte Mor, através de sua 
pregoeira, DECLARA o certame licitatório referente 
à aquisição de combustível DESERTO, tendo em vista 
o não comparecimento de interessados em participar 

da Sessão Pública do Pregão nº 02/2023 – Processo 
Licitatório nº 199/2023.

Monte Mor, 22 de maio de 2023.

Sílvia Correia Lima Evangelista
Pregoeira

Câmara Municipal de Monte Mor
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A Secretaria Munici-
pal de Proteção e Bem-
-Estar dos Animais de 
Sumaré realiza no próxi-
mo sábado (27), a partir 
das 8h, no Anfiteatro da 
Faculdade Anhanguera 
(Bloco A), localizado na 
avenida Eugênia Bianca-
lana Duarte, 501, região 
central, a 1ª Conferência 
Municipal de Proteção e 
Bem-Estar dos Animais.

De acordo com o secre-
tário da pasta, Régis Cos-
ta, o objetivo da conferên-
cia é debater e avaliar os 
programas e ações desen-
volvidos no município, de 
caráter governamental ou 
não, vinculados às polí-
ticas públicas de prote-
ção e defesa dos animais. 
“Além disso, será realiza-
da a eleição para concor-
rer ao conselho. Por isso é 
de extrema importância 
a participação de todos”, 
disse o secretário.

Sumaré sedia 1º Fórum 
de Proteção dos Animais

PRÓXIMO SÁBADO
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Será realizado 
debate sobre 
políticas de 
proteção aos 
animais

de Administração, Trân-
sito e Mobilidade, José Fá-
bio Zoppi, condenado na 
Justiça por improbidade 
administrativa e dano ao 
erário enquanto foi chefe 
de gabinete na Prefeitura 
de Capivari.

Elaine Ravin Brischi foi 

secretária desde o início 
da gestão, em 2021. A por-
taria de exoneração é data-
da de 19 de maio. Ela teria 
deixado a pasta por moti-
vos de saúde. Elaine tam-
bém é presidente do Fun-
do Social de Solidariedade. 
Segundo fontes ligadas ao 

governo, ela deve perma-
necer no Fundo Social.

CONDENADO
Na semana passada, a 

base do prefeito na Câma-
ra rejeitou requerimento 
de autoria dos vereadores 
Bruno Leite, Adilson Pa-
ranhos, Altran José (pre-
sidente da Casa), Vitor Ga-
briel, Professor Fio e Beto 
Carvalho questionando o 
chefe do Executivo sobre a 
nomeação e a manutenção 
do secretário de Adminis-
tração, Trânsito e Mobili-
dade, José Fábio Zoppi no 
cargo mesmo com a con-
denação na Justiça.

OUTRO LADO
Perguntada sobre a 

exoneração do secretá-
rio de Obras, a Prefeitu-
ra de Monte Mor não res-
pondeu até o fechamento 
desta edição.

preendedores. São mais de 
90 tipos de serviços para a 
população de Nova Odes-
sa”, afirmou Leitinho.

Segundo o secretário 
Rafael Brocchi, a previsão 
de inauguração é para ju-
lho deste ano, dependen-
do apenas da confirma-
ção de uma data na agen-
da do governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

“Além do Poupatempo, 
que é uma novidade em 
Nova Odessa, vamos ofe-
recer aqui mais cinco ser-
viços municipais, que são 
o PLT, o Procon, o Banco 
do Povo, o Sebrae e a Jun-
ta Militar. Isso vai facilitar 
muito a vida do trabalha-
dor e também do empre-
sário. Também vamos ter 
uma sala de coworking e 
uma sala de reunião pa-
ra os empresários que 
queiram utilizar nossas 
dependências”, reforçou 
Brochi. O objetivo é exa-
tamente desburocratizar 
e agilizar diversos servi-
ços oferecidos aos cida-
dãos novaodessenses, reu-
nindo-os num único local.

Os serviços de adequa-
ção do prédio que vai abri-
gar o Poupatempo e o Cen-
tro de Referência ao Tra-
balhador e Empregador 
estão em fase final. O edi-
fício na rua Duque de Ca-
xias segue recebendo as 
adequações necessárias. 
O Setor de Trânsito da 
Prefeitura já criou, inclu-
sive, novas vagas de esta-
cionamento a 45 graus em 
frente ao novo Poupatem-
po, além da demarcação 
das vagas exclusivas para 
idosos e deficientes.

Adequação do prédio que abrigará 
Poupatempo e Centro de Referência 
ao Trabalhador está na fase final



118 ANOS

Área como a segurança pública recebeu investimentos em veículo para Defesa Civil e nova Delegacia de Polícia

Dirceu Dalben comentou avanços na segurança, Poupatempo e Bombeiros

Deputado Dirceu Dalben destaca 
recursos destinados a Nova Odessa

Um homem de 25 anos 
foi preso em flagrante 
com 138 tijolos de maco-
nha na manhã desta ter-
ça-feira (23), na rua Ale-
xandre Georgette, no bair-
ro Balneário Riviera, em 
Americana. O suspeito é 
membro do PCC (Primei-
ro Comando da Capital).

As equipes do Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) estavam em 

patrulhamento pela cida-
de e em posse de manda-
do de prisão contra o indi-
víduo, membro de facção 
criminosa que atua dentro 
e fora de presídios.

Os policiais se desloca-
ram até a residência onde 
ele, ao visualizar as equi-
pes policiais tentou fu-
gir pulando as casas vizi-
nhas. No entanto, foi deti-
do logo em seguida.

Na casa, a polícia en-
controu a amásia de 22 
anos, que permitiu a en-

trada da equipe e acom-
panhou as buscas no inte-
rior do imóvel. Com apoio 
das equipes de canil, a po-
lícia localizou dentro do 
forro de seis sofás, novos 
e embalados, 138 tijolos 
de maconha, totalizando 
139,550 quilos.

Foram conduzidos o 
homem, a companheira 
e toda a droga à Dise (De-
legacia de Investigações 
sobre Entorpecentes), on-
de o homem foi autuado 
em flagrante.

Baep captura membro do PCC 
com 138 tijolos de maconha 

Canil apoiou na localização de 139,5 quilos de maconha

DIVULGAÇÃO

EM AMERICANA
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Um homem foi preso 
por violência domésti-
ca nesta segunda-fei-
ra (22), na rua Gênova, 
no Residencial Firenze, 
em Hortolândia. A mu-
lher contou que o com-
panheiro a agrediu vio-
lentamente.

Uma equipe da Polí-
cia Militar foi acionada 
via Copom para atendi-
mento da ocorrência pe-
lo bairro. Quando os po-
liciais chegaram ao lo-
cal, fizeram contato com 
a vítima, que estava com 

suas filhas, sendo uma 
de colo e outra de 13 
anos. A mulher estava 
na rua com as crianças 
temendo novas agres-
sões. A vítima infor-
mou que foi agredida 
pelo seu companheiro 
com socos no rosto, ca-
beça e tórax e foi amea-
çada de morte. Morado-
res locais presenciaram 
o momento em que ela 
foi levada à força pelo 
homem até sua casa.

O indivíduo foi con-
duzido ao Plantão Poli-
cial, onde foi preso, per-
manecendo à disposi-
ção da justiça.

Em Hortolândia, 
homem é preso ao 
agredir mulher

AÇÃO VIOLENTA

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Policiais militares da 
Rocam (Ronda Ostensi-
va Com Apoio de Motoci-
cletas) detiveram um ho-
mem com uma motocicle-
ta com a placa adulterada 
nesta segunda-feira (22), 
no bairro Terras de Santo 
Antônio, em Hortolândia.

A equipe fazia patru-
lhamento pela aveni-
da São Francisco de As-
sis, quando o monitora-
mento de Hortolândia in-
formou que na avenida 
havia uma motocicleta 
Honda/CG 160 com quei-
xa criminal, sendo possi-

velmente um caso dublê.
Policiais realizaram a 

abordagem. Era um casal 
que estava na moto. Du-
rante busca pessoal, na-
da de ilícito foi encontra-
do, porém, ao pesquisar a 
placa constou no sistema 
policial uma Honda/CG 
160 start com baixa per-
manente para leilão. No 
entanto, a motocicleta se 
tratava de uma Honda CG 
Fan. Em vistoria veicular 
foi possível notar sinais 
de adulteração no motor e 
chassi, segundo a PM.

O casal foi conduzido ao 
Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde o condutor 
permaneceu preso.

Polícia Militar pega suspeito com 
moto adulterada em Hortolândia

Motocicleta tinha sinais de adulteração no motor e chassi
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O município de Nova 
Odessa completa 118 anos 
nesta quarta-feira (24). 
Para comemorar a data, o 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania) desta-
cou as melhorias já con-
quistadas para a cidade 
e reforçou o compromis-
so de “seguir trabalhan-
do em busca de mais re-
cursos estaduais, a fim de 
contribuir com a estrutu-

ração dos serviços ofereci-
dos à população e propor-
cionar mais qualidade de 
vida e justiça social”.

“Nova Odessa é uma ci-
dade pela qual temos mui-
to carinho. Nesta data em 
que o município completa 
118 anos de história, que-
remos parabenizar a to-
dos os novaodessenses, 
que tanto contribuem pa-
ra o desenvolvimento des-
sa querida cidade. Nosso 
mandato está à disposição 
para continuar auxiliando 

com emendas e conquis-
tar novos investimentos”, 
destacou Dalben. 

Para a rede municipal 
de saúde de Nova Odessa, 
o parlamentar destinou 
recursos para o custeio 
dos atendimentos pres-
tados à população e uma 
nova ambulância. “A área 
da Saúde é um compro-
misso do nosso mandato. 
Com a graça de Deus, te-
mos conseguido levar me-
lhorias para muitos mu-
nicípios do nosso Estado 

e é uma honra poder con-
tribuir com Nova Odes-
sa”, disse Dalben.

Voltadas à segurança 
da população, conquistas 
foram intermediadas pe-
lo parlamentar. Entre elas, 
um veículo pick up para a 
Defesa Civil, a instalação 
de uma base do Corpo de 
Bombeiros Estadual e a 
construção de uma nova 
Delegacia de Polícia. 

MAIS MELHORIAS
Em breve, Nova Odes-

sa contará com uma uni-
dade do Poupatempo, com 
capacidade para realizar 
até 130 atendimentos por 
dia. A disponibilização do 
serviço na cidade é resul-
tado de uma parceria do 
deputado, prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD), e o Governo 
do Estado.

Por meio desse traba-
lho conjunto, a cidade 
também foi contemplada 
com a recuperação de es-
tradas rurais por meio do 

programa estadual “Me-
lhor Caminho”, que visa à 
adequação e conservação 
de estradas rurais para o 
desenvolvimento do agro-
negócio, além de prevenir 
erosões do solo.

“Nosso mandato está 
à disposição e vamos se-
guir trabalhando para 
conquistar mais recur-
sos e melhorias para a 
cidade, garantindo mais 
qualidade de vida e justi-
ça social a todos!”, finali-
zou Dalben.

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O
prefeito de Nova Odessa, Claudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), comparti-
lhou os avanços significativos e a im-
portância dada às pautas relacionadas 
à saúde pública no município. Em entre-

vista, o prefeito destacou a construção da UTI (Unida-
de de Terapia Intensiva), a instalação de energia foto-
voltaica nas unidades de saúde e a execução de gran-
des reformas, como a que está ocorrendo no Pronto-
-Socorro do Hospital e Maternidade Municipal Dr. Ací-
lio Carreon Garcia.

O prefeito ressaltou a importância de investir em in-
fraestrutura e equipamentos para garantir o atendi-
mento de qualidade à população. 

A instalação de energia fotovoltaica nas unidades 
de saúde é uma iniciativa inovadora que traz benefí-
cios tanto para a sustentabilidade ambiental quanto 
para a eficiência energética. Essa medida não apenas 
reduz os custos públicos com energia, mas também 
contribui para a preservação do meio ambiente, for-
talecendo o compromisso de Nova Odessa com a sus-
tentabilidade.

Ao abordar essas realizações na área da saúde, o pre-
feito Leitinho reafirmou o compromisso de sua admi-
nistração em promover ações concretas e efetivas para 
fortalecer o sistema de saúde pública de Nova Odessa. 

Com esses avanços e investimentos, a saúde públi-
ca de Nova Odessa está sendo fortalecida, proporcio-
nando um atendimento de qualidade e garantindo o 
bem-estar da população. 

Confira a entrevista:

‘Tinha opção de fazer praças ou investir 
na saúde, preferi fazer UTI’, diz Leitinho

Ovice-prefeito de No-
va Odessa, Alessan-

dro Miranda, o Mineiri-
nho (PSD), acompanhou 
recentemente a entrega 
de 500 novas camisetas 
para treino às equipes de 
vôlei do município. A en-
trega aconteceu no Giná-
sio Municipal de Esportes 
do Jardim Santa Rosa. As 
camisetas têm o patrocí-
nio das empresas Hanier, 
Nova Orion e RA Camise-
teria. Cerca de 200 mora-
dores estavam presentes.

“Temos um time técni-
co formado por nosso se-
cretário Renan Reis, que 
assumiu recentemente e 
é professor de Educação 
Física, e pelo Zé Henrique, 
que é árbitro e um gestor 
da área esportiva. Temos 
os nossos professores em 
todas as modalidades. 
Deixo um forte abraço do 

Leitinho para você, Mau-
ro, e o parabenizo pelos 
38 anos de ensinamentos 
e pelo trabalho excelente 
que você tem feito na nos-
sa cidade. Você é um or-
gulho para Nova Odessa”, 
afirmou Mineirinho.

Para o secretário-ad-
junto de Esportes, “o pro-
fessor Mauro é mais do 
que amigo”. “Temos mui-
tos parceiros, mas a maior 
parceria é com o nosso 
professor, pelo carinho 
em ensinar a modalidade 
do voleibol. Nova Odessa 
tem uma demanda muito 
grande de todas as faixas 
etárias, inclusive do pú-
blico adulto praticando o 
vôlei, e o trabalho do Mau-
ro tem sido fundamental, 
tanto é que tivemos que 
ampliar os horários”, dis-
se Zé Henrique.

 “Para mim, é um gran-

de prazer estar aqui e 
apoiar o esporte de No-
va Odessa. Parabenizo o 
Mauro pelas equipes que 
ele está formando na ci-
dade, e aos pais por tra-
zerem os filhos para trei-
narem aqui, mas especial-
mente vocês (alunos), que 
não têm medido esforços 
para praticar o vôlei. Anos 
atrás também fui aluno 
do professor Mauro, e é 
gratificante e uma honra 
voltar aqui para este mo-
mento especial”, desta-
cou o empresário Eduar-
do Motta.

O voleibol é uma das 
modalidades que a cada 
dia ganha destaque e no-
toriedade em Nova Odes-
sa, e um exemplo é a esco-
linha municipal da moda-
lidade mantida pela Prefei-
tura, por meio da Secreta-
ria de Esportes. Atualmen-

te, são aproximadamen-
te 350 crianças e adoles-
centes com idades entre 7 
e 17 anos praticando o vô-
lei gratuitamente no pro-
jeto social da Prefeitura.

“Comecei na Secretaria 
de Esportes de Nova Odes-
sa e sou grato por ensinar 
a modalidade a crianças e 
adolescentes, isso é muito 
gratificante. Toda ativida-
de física é fundamental pa-
ra o ser humano, mas foi 
o voleibol que eu escolhi. 
Considero muito saudável 
para desenvolver tanto o 
físico quanto a mente, já 
que aumenta a concentra-
ção, permitindo o uso dos 
reflexos em grandes joga-
das. O companheirismo e 
a unidade entre os prati-
cantes também são extre-
mamente saudáveis nes-
ta faixa etária”, finaliza o 
professor.

Vice-prefeito esteve na entrega de 
uniformes no ginásio do Santa Rosa

Mineirinho entrega 500 camisetas 
a alunos do vôlei em Nova Odessa

INCENTIVO AO ESPORTE

Tribuna Liberal: Leiti-
nho, qual a grande mar-
ca a ser deixada na saú-
de de Nova Odessa?

Leitinho: Muitos proje-
tos estão em andamento 
para esse aniversário de 
118 anos de Nova Odes-
sa. Já começamos o tra-
balho de reforma desde o 
primeiro dia que eu entrei 
como prefeito, eu e Minei-
rinho, para darmos uma 
saúde de qualidade para 
a nossa população. Já co-
meçamos através do con-
trato com a Midas Mes-
sias, a UTI, que está em 
fase de laje e que daqui 
a pouquinho, vamos co-
locar todos os aparelhos 
para funcionar. Até o fim 
do ano ou no começo do 
ano que vem, já quero en-
tregar a UTI para a popu-
lação. Temos também a 

Central de Ambulância, 
onde as nossas ambu-
lâncias eram amarradas 
com lençol. Olha só, não 
tinha ambulância, esta-
va tudo sucateado quan-
do entrei como prefeito 
e falei: Nova Odessa não 
merece isso. Aluguei três 
ambulâncias e consegui 
duas do Estado. 

Está em estudo a pos-
sibilidade de terceirizar 
os serviços na UTI?

A UTI, em si, as pessoas 
que trabalham lá dentro 
têm que ser preparadas, 
têm que ter um outro co-
nhecimento. Estamos con-
versando com a Jaqueline, 
que é nossa secretária de 
Saúde, de terceirizarmos a 
UTI, onde a empresa venha 
e traga todo equipamento, 
traz mão de obra, RH, re-

gulador e todos os médi-
cos que precisam e a gen-
te paga para essa empresa 
terceirizada, isso estamos 
estudando. 

A UTI tem custo muito 
alto, não é baixo, o ex-pre-
feito prometeu em campa-
nha e não fez a UTI. Va-
mos entregar a UTI. Mi-
nha mãe ficou 23 dias es-
perando uma UTI e não 
conseguiu e Deus levou 
ela. Não quero que acon-
teça isso com a vida de 
ninguém. O que é a UTI? 
Salvar vida. Eu tinha op-
ção de fazer praças, o que 
foi feito no passado, aqui-
lo que a população vê, ou 
você investe na saúde pa-
ra salvar a vida da po-
pulação, eu preferi fazer 
uma UTI. Só quando você 
precisa de uma UTI você 
dá valor, precisei de uma 

UTI para a minha mãe e 
não consegui. A UTI é ca-
ra, mas é necessária para 
uma cidade que cresceu 
muito rápido. Uma UTI 
moderna, teremos 9 leitos 
a princípio, e vamos equi-
par todas elas. Vamos en-
tregar uma UTI de exce-
lência para a população.

E o que foi feito no lo-
cal dos motoristas de 
ambulâncias?

O local dos motoristas 
de ambulância usado para 
descanso estava nojento. 

Banheiro sem manu-
tenção, lá só tinha um ba-
nheiro para todos, tanto 
masculino quanto femini-
no, fizemos uma reforma 
onde tem banheiro mas-
culino e feminino e tam-
bém espaço para motoris-
tas descansarem.

E na Clínica Médica?
A Clínica Médica tinha 

cama com colchão rasga-
do, não tinha poltrona, as 
portas do banheiro des-
cascando, o piso solto, a 
parede e a pintura des-
cascando. Falei: não, va-
mos fazer uma reforma.

Se você for lá hoje tem 
azulejo, colocamos o pi-
so, trocamos as portas, 
pintamos as paredes, co-
loquei ar-condicionado, 
televisão. Estamos tro-
cando toda fiação para 
depois ligar o ar-condi-
cionado.

Está sendo instalada 
energia fotovoltaica nas 
UBSs. Pretende ampliar 
essa medida?

Estamos trabalhando 
com a energia solar. Co-
meçamos a fazer no Hos-

pital, junto a CPFL. Já es-
tá gerando de R$ 50 mil 
a R$ 60 mil de economia 
aos cofres públicos atra-
vés de energia limpa, que 
também é uma preserva-
ção ao meio ambiente, e 
nós queremos estender a 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde.

Inauguramos na UBS 
7, um trabalho com outra 
empresa, de Paulínia, que 
está nos ajudando a fazer 
a logística e implantação. 
Vai gerar, no mínimo, en-
tre UBS 7, UBS 5 e Hospi-
tal (todos com energia so-
lar) R$ 70 mil por mês de 
economia na energia. Que-
ro fazer em todas as UBSs 
e depois começar na área 
da Educação, colocando 
nas escolas.

E quanto à reforma do 
Pronto-socorro do Hos-
pital?

Começou a reforma do 
Pronto-Socorro Adulto e 
Infantil do Hospital e Ma-
ternidade Municipal Dou-
tor Acílio Carreon Garcia. 
O investimento na obra 
previsto é de R$ 3 mi-
lhões. Vamos fazer esse 
investimento para dar um 
melhor atendimento à po-
pulação, e também melho-
rar as condições de traba-
lho dos nossos servidores. 
É um investimento dos co-
fres públicos em prol da 
população de Nova Odes-
sa, a primeira grande re-
forma do Pronto-Socorro 
em 30 anos (além de uma 
nova fachada, com recuo 
para o desembarque de 
pacientes de veículos, a re-
forma do Pronto-Socorro 
do hospital abrange as sa-
las hoje utilizadas para re-
cepção, triagem, enferma-
gem, medicação, inalação 
e observação de adultos, 
bem como a pediatria. O 
atendimento não foi sus-
penso durante a reforma).
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A atual gestão municipal 
também vem modernizan-
do e buscando a sustenta-
bilidade energética da Re-
de Municipal de Saúde. Em 
2022, foi inaugurado o no-
vo sistema de energia foto-
voltaica (solar) do Hospital 
e Maternidade Municipal, 
viabilizado através de par-
ceria com a concessionária 
CPFL Paulista, através do 
Programa “CPFL Energia 
nos Hospitais”.

O sistema consiste em 
295 painéis solares de 340 
Watts cada, instalados no 
teto do prédio principal. 
Em pleno funcionamento, 

o novo sistema gera até 13 
mil kW/h (kilowatt hora) 
por mês, o que representa 
uma economia de até 60% 
na conta de energia men-
sal do hospital.

E ,  no ú lt i mo d ia 
19/05/2023, foram inaugu-
rados os novos sistemas 
de geração de energia fo-
tovoltaica das UBSs 5 (do 
Jardim Alvorada) e 7 (do 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima). Os equipamentos 
foram instalados pela em-
presa UTE Paulínia Verde, 
a título de parceria. São 24 
módulos (ou “placas sola-
res”) na UBS 5 e 32 na UBS 

7, que totalizam uma ca-
pacidade instalada de até 
5.000 KWh.

Nenhum dos três siste-
mas teve custos para os 
cofres públicos munici-
pais, e representam uma 
economia de até 80% da fa-
tura no período de outono/
inverno, podendo alcançar 
a economia mensal de até 
95% da fatura na primave-
ra/verão. Somando ao sis-
tema anterior, instalado no 
Hospital Municipal, a Pre-
feitura já economizou R$ 
52 mil e evitou a emissão 
de mais de 14 mil tonela-
das de CO2 na atmosfera.

Hospital e UBSs ganham sistemas de energia fotovoltaica

ARede Municipal de 
Saúde mantida pela 

Prefeitura de Nova Odes-
sa está passando por uma 
“revolução”, a forma de 
construções, reformas e 
ampliações de diversos de 
seus principais prédios. A 
maior – e mais aguarda-
da – obra é a construção 
da UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) do HMNO 
(Hospital e Maternidade 
Municipal Doutor Acílio 
Carreon Garcia).

“A cidade já está com 
mais de 70 mil habitan-
tes e merece esse supor-
te avançado. Minha mãe 

ficou 23 dias internada, 
aguardando uma vaga 
de UTI, não resistiu e foi 
embora... Não quero que 
ninguém mais passe pelo 
que eu passei, por isso a 
prioridade no meu plano 
de governo era viabilizar 
uma UTI, o que nós conse-
guimos graças a uma par-
ceria com um empreen-
dedor, uma contrapartida 
ao Município”, justificou o 
prefeito Cláudio Schooder 
(o Leitinho).

A obra civil não gera 
custos aos cofres públi-
cos municipais. A cons-
trução do anexo está sen-

do realizada via acordo de 
contrapartidas firmado 
com a Midas Incorpora-
dora e Administradora Lt-
da, atuante há décadas no 
mercado imobiliário e no 
ramo da Construção Civil 
na cidade. Todas as etapas 
da negociação foram con-
duzidas pessoalmente pe-
lo prefeito Leitinho e seu 
vice Alessandro Miranda 
(o Mineirinho).

Atualmente, os pacientes 
de Nova Odessa que preci-
sam de internação em lei-
tos de alta complexidade 
de UTI são encaminhados 
para hospitais públicos de 

referência na região, aloca-
das para o Município pela 
CROSS (Central de Regu-
lação e Oferta de Serviços 
de Saúde) do DRS-7 (Depar-
tamento Regional de Saúde 
de Campinas).

OUTRAS OBRAS
Além disso, neste mês 

de maio, começou a refor-
ma do PS (Pronto Socor-
ro) Adulto e Infantil do 
Hospital e Maternidade 
Municipal, principal uni-
dade da Rede Pública de 
Saúde de Nova Odessa. O 
investimento na obra pre-
visto pela gestão muni-

cipal é de cerca de R$ 3 
milhões em recursos pró-
prios da Prefeitura.

Está em andamento 
também um “pacote” de 
reformas em quatro UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de), incluindo a UBS 1 (do 
Centro), e do PAM (Pronto 
Atendimento Municipal) 
12h do Jardim Alvorada.

Em 2021, no auge da de-
manda por leitos respira-
tórios causada pela pan-
demia de Covid-19, foi feita 
a modernização e amplia-
ção da capacidade da rede 
de gases (oxigênio) do Hos-
pital. Em seguida, foi feita 

a instalação do tanque ex-
terno de oxigênio na anti-
ga UR (Unidade Respirató-
ria), atual PAM Alvorada.

Também foi concluída a 
reforma e modernização 
da Clínica Médica (a “ala de 
internação”) do Hospital. 
E foram finalizadas, em 
2022, a reforma e remode-
lação do piso térreo e do te-
lhado do Ambulatório de 
Especialidades Médicas, 
bem como a ampliação e 
modernização da Central 
de Ambulâncias – que ga-
nhou uma frota totalmen-
te nova, composta por 5 
ambulâncias zero km.

Por meio de parceria, Leitinho conseguiu viabilizar a construção da UTI no HMNO Pronto-Socorro do Hospital e Maternidade Municipal passa por reformas

Rede de Saúde passa por revolução
com construção de UTI e reformas

Hospital Municipal e UBSs 5 e 7 já receberam
novos sistemas de geração de energia fotovoltaica
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Osonho de 30 anos vi-
rou realidade gra-

ças à gestão do prefeito 
Leitinho. Na última se-
mana, a Coden Ambien-
tal (empresa municipal 
responsável pelos servi-
ços de Saneamento Bási-
co de Nova Odessa) pas-
sou a receber os pedidos 
de “abertura” de água 
dos moradores dos bair-
ros Chácaras Recreio Re-
presa, Las Palmas e Aca-
pulco (todos da região 
conhecida como “Pós-
-Anhanguera”).

A solicitação deve ser 
feita presencialmente, 
junto à área de Atendi-
mento ao Cliente, locali-
zada na sede administra-
tiva da empresa, no Jar-
dim Bela Vista. Isso ga-
rante acesso ao Sistema 
de Abastecimento do Pós-
-Anhanguera, inaugura-
do em fevereiro pelo pre-
feito para levar água en-
canada à única região da 
cidade que ainda depen-
dia de poços domésticos 
para o consumo. A insta-
lação da rede de abasteci-
mento não teve custo pa-
ra os proprietários.

“Instalamos um reser-
vatório metálico de 700 
metros cúbicos, 2,5 mil 
metros de adutora, 11 mil 
metros de rede e hidrô-
metros em 470 lotes. Mas 
a água só chegará à tor-
neira dos moradores se 
eles solicitarem a aber-
tura de água. A partir de 
então, o consumo será 
medido e cobrado men-
salmente”, explicou o di-
retor técnico da Coden, 
Rean Gustavo Sobrinho.

Para solicitação de 
abertura de água, o pro-
prietário deverá apre-
sentar os seguintes do-
cumentos: contrato de 
compra e venda, escri-
tura ou IPTU; alvará de 
construção ou número 
provisório (caso não te-
nha, o mesmo deve ser 
solicitado à prefeitura); 
CPF e RG. O valor do ser-
viço é R$ 308,54, que po-
de ser pago à vista ou em 
três vezes de R$ 102,85.

“O pedido deve ser fei-
to apenas pelo proprietá-
rio do imóvel ou median-
te procuração para quem 
for de seu interesse”, aler-
tou o chefe de Contas e 
Consumo da Coden Ale-
xandre Rodrigues Rosa.

A inauguração do Sis-
tema de Abastecimento 
do Pós-Anhanguera con-
feriu à Nova Odessa, que 
já é uma referência na 
região pela qualidade da 
água, a universalização 
desse serviço. Com essa 
obra, o índice da popu-
lação atendida com tra-
tamento de água passou 
de 98% para 100%.

Simultaneamente, a 
Coden também entregou 
a ETA (Estação de Tra-
tamento de Água) 2 San-
to Ângelo, que gradual-
mente garantirá um vo-
lume de água tratada de 
3,6 milhões de litros por 
dia, aumentando em 19% 
a capacidade produtiva 
do município. Ambas as 
iniciativas significaram 
um investimento de R$ 
8,5 milhões na qualida-
de de vida e na seguran-
ça hídrica da população.

Sistema de Abastecimento inaugurado em fevereiro leva água encanada à
única região da cidade que ainda dependia de poços domésticos para o consumo

Obras para chegada de água encanada ao Pós-Anhanguera 
conferem à Nova Odessa a universalização do serviço

Já é realidade: moradores 
do Pós-Anhanguera podem 

solicitar água encanada

SONHO DE 30 ANOS 

Inaugurada no último 
dia 24 de fevereiro com 
a presença do ministro 
de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, 
a nova ETA (Estação de 
Tratamento de Água) 2 
Santo Ângelo e o Siste-
ma de Abastecimento de 
Água Pós-Anhanguera, 
que significaram um in-
vestimento de R$ 8,5 mi-
lhões na qualidade de vi-
da e na segurança hídri-
ca da população.

As obras para a chega-
da de água encanada ao 
Pós-Anhanguera, a úni-

ca região do município 
que ainda não contava 
com esse serviço, confe-
rem à Nova Odessa, que 
já é uma referência na re-
gião pela qualidade da 
água, a universalização 
desse serviço.

Agora, o índice da po-
pulação atendida com tra-
tamento de água passa de 
98% para 100%. Já a ETA 2 
vai garantir um volume 
de água tratada de 3,6 mi-
lhões de litros por dia, au-
mentando em 19% a capa-
cidade produtiva do mu-
nicípio.

RECANTO 4 VEM AI!
Além de retomar e con-

cluir a construção da ETA 
2 Santo Ângelo, a segun-
da da história da cidade 
(52 anos após a conclusão 
da ETA 1 do Jardim Bela 
Vista) e realizar a obra de 
instalação da rede de dis-
tribuição de água tratada 
da região do Pós-Anhan-
guera, o prefeito também 
anunciou recentemente a 
desapropriação da área 
para a construção da no-
va Represa Recanto 4 – a 
primeira nova represa em 
mais de 30 anos.

Inaugurada em fevereiro, nova ETA 2 
traz segurança hídrica para a cidade

SERVIÇO

Área de Atendimento ao Cliente da Coden
Rua Eduardo Leekning, nº 550, Jardim Bela Vista

2ª a 5ª-feira: das 8h às 16h
6ª-feira: das 8h às 15h
Ligação Gratuita 24h

Whatsapp
(19) 99599-7766

2ª a 5ª-feira: das 14h às 16h
6ª-feira: das 14h às 15h

0800 771-1195



Começaram recente-
mente as obras de am-
pliação da EMEFEI (Esco-
la Municipal de Educação 
Infantil e Ensino Funda-
mental) Vereador Osval-
do Luiz da Silva, no Jar-
dim Marajoara, em No-
va Odessa. Viabilizadas 
através de contraparti-
das, a obra inclui a cons-
trução de quatro novas 
salas de aula, um banhei-
ro acessível, almoxarifa-
do e instalação de gradil 
metálico no perímetro da 
unidade.

É a 21ª unidade da Rede 
Municipal de Educação 
a receber melhorias e re-
formas desde o início da 
atual gestão municipal, 
em 2021 (algumas mais 
de uma vez). Apenas nes-
te ano, 15 das 26 creches, 
pré-escolas e escolas pas-
saram ou passam por re-

formas. A própria sede 
da Secretaria Municipal 
de Educação também es-
tá sendo reformada. O in-
vestimento total já passa 
de R$ 7,5 milhões.

Somando-se às qua-
tro unidades reforma-
das entre 2021 e 2022 e 
as outras duas obras ini-
ciadas anteriormente, a 
gestão do prefeito Cláu-
dio Schooder já promo-
veu melhorias em 21 uni-
dades – ou 80% da Rede 
Municipal – o maior pro-
grama de recuperação de 
Unidades Escolas da his-
tória da cidade. 

No caso da EMEF Ve-
reador, tratam-se de con-
trapartidas sociais obti-
das pela gestão munici-
pal junto à empresa Mi-
das Incorporadora e Ad-
ministradora Ltda, loca-
lizada no município, pela 

implantação do empreen-
dimento habitacional Re-
sidencial Clube Borda da 
Mata, situado na Avenida 
Ampelio Gazzetta.

Através desta parceria 
com a Midas, além da am-
pliação e da instalação do 
moderno gradil metálico 
na “EMEFEI Vereador” do 
Marajoara, também estão 
ganhando novo gradil ou-
tras quatro unidades da 
Rede Municipal de Educa-
ção – a EMEF (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Dante Gazzetta, 
no Centro, o CMEI (Cen-
tro Municipal de Educa-
ção Infantil) Professor 
Walter Merenda, no Jar-
dim Santa Rosa, a EME-
FEI Paulo Azenha, no Jar-
dim Fadel/Vila Azenha, 
e a EMEF Professora Al-
vina Maria Adamson, no 
Jardim São Jorge.

Em 2 anos, Prefeitura de NO faz 
reformas em 21 creches e escolas
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Desde a retomada das 
aulas presenciais, em 

2022, a Prefeitura de No-
va Odessa adquiriu diver-
sos equipamentos e aplica-
tivos da chamada “Educa-
ção Tecnológica”, ou “Edu-
cação 4.0”. Segundo o pre-
feito Cláudio Schooder (o 
Leitinho), o programa co-
mo um todo busca prepa-
rar os alunos da Rede Mu-
nicipal para o mercado de 
trabalho do presente e do 
futuro, baseado cada vez 
mais no digital e no virtual.

Esta verdadeira revo-
lução no Ensino Público 
de Nova Odessa inclui re-
formas em 21 creches e 
escolas municipais e um 
novo e inédito sistema 
de videomonitoramento 
interligado à central da 
GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) 24 horas por dia, 
instalado em todas as 25 
unidades.

Outras melhorias fei-
tas pela gestão do prefei-
to Leitinho incluem a ado-
ção de programas e ferra-

mentas tecnológicas, co-
mo as aulas de robótica 
aos alunos do 1º e 2º anos 
do Fundamental, lousas 
digitais em 105 salas de 
aula (90% do total da Re-
de Municipal), a implanta-
ção de internet wi-fi (sem 
fio) nas 25 creches e esco-
las, a adoção do aplicati-
vo de aulas online “Crea-
tor4All”, a distribuição do 
kit de material escolar e 
de dois kits de livros da 
“Biblioteca em Casa” com 
8 livros cada, além do kit 

do Projeto “Palavra Can-
tada”, de musicalização.

A Administração Mu-
nicipal também implan-
tou o JEPP (Programa Jo-
vens Empreendedores 
Primeiros Passos) do Se-
brae SP nas escolas in-
tegrais e prevê entregar, 
neste ano, kits de unifor-
mes escolares pela primei-
ra vez na história da cida-
de para as 5.100 crianças 
de zero a dez anos atendi-
das pela Secretaria Muni-
cipal de Educação.

Houve ainda a contra-
tação de novos profissio-
nais (incluindo assisten-
tes para alunos especiais), 
o reconhecimento das 200 
EDIs (Educadoras de De-
senvolvimento Infantil) 
como profissionais da Do-
cência; 4,5% de aumento 
real para profissionais do 
Magistério com pós-gra-
duação (a “Meritocracia” 
de 7% para 11,5%), e a re-
gularização do Programa 
REDDE (Repasse Dinhei-
ro Direto na Escola).

Por fim, a Secretaria de 
Educação acaba de ter sua 
frota de veículos adminis-
trativos totalmente moder-
nizada, com a aquisição de 
quatro novos veículos mo-
delo Citroen C3 brancos, 
versão Live e motor 1.0 com 
tecnologia flex fuel, com-
pletos. Cada um custou R$ 
79.450,00, totalizando qua-
se R$ 320 mil em investi-
mentos da Prefeitura. Os 
novos carros vão ser des-
tinados às equipes de su-
pervisão e administrativas.

Alunos da Rede Municipal são preparados para o mercado de trabalho do presente e do futuro Programas e ferramentas tecnológicas foram disponibilizados aos alunos da cidade

Educação Tecnológica já é realidade na 
Rede Municipal de Ensino de Nova Odessa

EDUCAÇÃO 4.0

Prefeito Leitinho vistoria reformas e obras em escolas de Nova Odessa
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Município ‘zera’ homicídios e latrocínios 
em 2023; polícia faz ‘intercâmbio’

Creches e escolas ganham câmeras e 
aplicativo que aciona a Guarda Municipal

Antes mesmo do receio 
de pais de alunos com epi-
sódios de violência em ou-
tros estados, a Prefeitura 
de Nova Odessa já vinha 
promovendo melhorias 
nesta área. Já está em fun-
cionamento, por exemplo, 
o novíssimo e inédito sis-
tema de videomonitora-
mento composto por 164 
câmeras instaladas em 35 
prédios públicos munici-
pais – incluindo todas as 
26 creches e escolas da 

Rede Municipal.
“Estamos adotando, pe-

la primeira vez na história 
de Nova Odessa, o moni-
toramento por vídeo das 
nossas creches e escolas. 
A GCM está olhando essas 
imagens 24 horas por dia, 
e qualquer movimento di-
ferente, as viaturas que es-
tão no patrulhamento se-
rão imediatamente acio-
nadas”, afirmou recente-
mente o prefeito Leitinho.

O sistema coloca no te-

lão da Central de Opera-
ções da Guarda Municipal, 
em tempo real e 24 horas 
por dia, imagens de todas 
as creches e escolas manti-
das pela Prefeitura de No-
va Odessa, e funciona em 
conjunto com outra novi-
dade tecnológica adota-
da neste ano: o aplicativo 
de “botão do pânico”, pelo 
qual diretores e professo-
res podem acionar direta-
mente a GCM em caso de 
movimentos suspeitos.

No âmbito da segurança 
pública, um feito de desta-
que foi alcançado pela ci-
dade de Nova Odessa, que 
não registrou homicídios 
dolosos e latrocínios (rou-
bos seguidos de morte) no 
primeiro trimestre deste 
ano, de acordo com dados 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Estado. 

O último caso de latro-
cínio registrado na cidade 
ocorreu em 2020, fortale-
cendo o trabalho das auto-
ridades na prevenção des-
se tipo de crime violento.

Para especialistas, a re-
dução desses índices de 
criminalidade em Nova 
Odessa é resultado de um 
esforço conjunto entre a 
polícia local e a popula-
ção, que se mobilizou em 
prol da segurança coletiva. 
O fortalecimento do poli-
ciamento preventivo, a in-
tensificação das rondas e a 
criação de programas de-
sempenham um papel im-

portante nesse resultado, 
na visão de policiais con-
sultados pela reportagem.

Os esforços para forta-
lecer a segurança em No-
va Odessa incluem inves-
timentos em tecnologia, 
capacitação e parcerias 
com outros órgãos gover-
namentais. 

Delegado da DIG (Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais), Lucio Petrocelli, que 
já atuou como investiga-
dor em Nova Odessa, afir-
mou que trabalha com sua 
equipe de modo a apoiar 
as apurações na cidade.

“A gente trabalha em 
conjunto com os policiais 
civis de Nova Odessa, na 
delegacia, com os três in-
vestigadores, todas as in-
formações de apurações 
que não são possíveis de 
prosseguir, há um inter-
câmbio de informações, 
e quando tem algo que a 
gente possa auxiliar es-
tamos sempre ajudando. 

O que facilita é que Nova 
Odessa está bem próxima 
de Americana, é limítro-
fe. Muitos dos crimes que 
ocorrem em Nova Odes-
sa também ocorrem em 
Americana, e a nossa in-
vestigação que atua em, 
por exemplo, contra rou-
bo de residência, faz ope-
rações, como a que fize-
mos do final do ano passa-
do para o início deste ano, 
e houve várias prisões, 
identificando um grupo. 
Isso afeta também Nova 
Odessa”, disse o delegado.

A segurança é nota-
da pela moradora Mari-
sa Silva, de 52 anos. “No-
va Odessa segue como 
exemplo para outras ci-
dades, demonstrando que 
a redução da criminalida-
de é possível por meio de 
ações estratégicas, parce-
rias efetivas e engajamen-
to comunitário que temos 
acompanhado. É nisso 
que acredito”, afirmou.

Para a gestão do pre-
feito Cláudio Schoo-

der (o Leitinho), a Segu-
rança Pública é uma prio-
ridade. Tanto que uma 
de suas primeiras medi-
das no cargo, em janeiro 
de 2021, foi promover – e 
participar pessoalmente, 
como pintor – de um “mu-
tirão” de recuperação da 
antiga Delegacia da Ave-
nida Carlos Botelho.

E nestes pouco mais de 
dois anos, Leitinho pro-
moveu grandes melho-
rias na área. A antiga De-
legacia, por exemplo, não 

existe mais – em seu lu-
gar, está sendo construí-
da um amplo e moderno 
prédio viabilizada junto 
ao Governo do Estado. São 
mais de 920 metros qua-
drados, com 22 salas, in-
cluindo uma adaptada pa-
ra atendimento a menores 
e entrada separada para 
detentos, com investimen-
tos de R$ 2,58 milhões.

O prefeito destacou a im-
portância da continuida-
de da obra, que não foi in-
terrompida pela troca da 
gestão estadual e a elei-
ção do novo governador. 

“Conseguimos essa obra 
com o ex-governador Ro-
drigo Garcia e agora o novo 
governador, o Tarcísio de 
Freitas, está continuando 
esse trabalho. Vejam co-
mo é importante essa con-
tinuidade. Será uma dele-
gacia ampla e moderna”, 
afirmou Leitinho.

PARA A GCM
Também há grandes 

investimentos na própria 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal). Desde 2021, a atual 
gestão já viabilizou cinco 
novas viaturas – incluin-

do as novas picapes mé-
dias para a Patrulha Ru-
ral e para a Patrulha Maria 
da Penha, ambas destina-
das ao Município pelo Go-
verno do Estado, além de 
duas VW T-Cross 1.0 turbo 
e uma modelo VW Ama-
rok cabine dupla locadas.

Foram adquiridos no-
vos armamentos leves e 
pesados e EPIs (Equipa-
mentos de Proteção Indi-
vidual) para a GCM, tan-
to com recursos próprios 
quanto com o apoio fi-
nanceiro de emendas im-
positivas ao Orçamento 

do Município dos verea-
dores Paulinho Bichof e 
Cabo Natal.

O primeiro “pacote” in-
cluiu a aquisição de GCM 
dois fuzis carabina cali-
bre .40, uma espingarda 
tática “pump” calibre 12 e 
oito pistolas calibre 9mm 
com corpo em polímero e 
brasão do município gra-
vado, além 7 mil munições 
dos calibres .40 e 9mm – 
num investimento de R$ 
125 mil com recursos pró-
prios. Em seguida, foram 
adquiridos mais oito pis-
tolas calibre 9 milímetros 

e 24 coletes balísticos da 
especificação mais atual, 
nível III-A. O custo foi de 
R$ 91,4 mil.

“Sabemos da importân-
cia deste equipamento pa-
ra a nossa GCM. Isso dá se-
gurança aos nossos ser-
vidores. Naturalmente, a 
nossa população também 
ganha em segurança. Es-
tamos investindo cada vez 
mais na GCM, não é fácil, 
mas temos conseguido ad-
quirir esses equipamentos 
para ajudar nossa Guarda 
a combater o crime”, afir-
mou o prefeito Leitinho.

Atual gestão já viabilizou cinco novas viaturas e adquiriu novos armamentos leves e pesados

Leitinho reequipa GCM, instala câmeras 
em 100% das escolas e viabiliza Delegacia
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SEGURANÇA É PRIORIDADE

Botão do pânico: diretores e professores podem acionar 
a GCM pelo aplicativo em caso de movimentos suspeitos
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Desde o início de 2021, 
a gestão do prefeito 

Cláudio Schooder (o Lei-
tinho) já viabilizou diver-
sas obras que vão trans-
formar Nova Odessa em 
uma cidade “completa”, 
ou seja, com praticamen-
te todos os serviços públi-
cos essenciais à disposi-
ção da população em seu 
próprio território. A lista é 
longa, e inclui a UTI (Uni-
dade de Terapia Intensi-
va) do Hospital e Mater-
nidade Municipal, a nova 
Delegacia do Município e 
o Cresam (Centro de Refe-
rência para Saúde da Mu-
lher) no Jardim São Jorge.

Três destas obras terão 
grande impacto para a ci-
dade em três áreas essen-
ciais: o atendimento ao ci-
dadão, o desenvolvimen-
to econômico e a redução 
dos casos de maus tratos e 
abandono animal. O aten-
dimento ao cidadão se-
rá melhorado com o novo 
Poupatempo.

Já na área do desenvol-
vimento econômico – com 
reflexos também na Segu-
rança Pública –, a grande 
conquista é a unidade local 
do Corpo de Bombeiros da 
PM (Polícia Militar) do Es-
tado de são Paulo, que era 
uma bandeira do trabalho 
de Leitinho ainda quando 
vereador, ao lado do colega 
Professor Antonio, viabili-
zada agora, em seu primei-
ro mandato como prefeito.

O próprio prefeito expli-
cou por que o advento do 
Corpo de Bombeiros vai 
ajudar o setor produtivo 
da cidade a crescer. “Mui-
tas empresas, quando es-
tudam uma cidade para se 

instalar, querem saber se 
ela tem uma unidade dos 
Bombeiros. Isso porque o 
seguro empresarial che-
ga a reduzir 50%, até 60% 
quando a empresa se ins-
tala em uma cidade que 
tem o Bombeiro Estadual. 
Por isso também era tão 
importante essa luta”, dis-
se Leitinho.

A nova base do Corpo 
de Bombeiros do Estado 
fica na Avenida São Gon-
çalo, altura do Jardim San-
ta Rita. O prédio foi locado 
e totalmente adaptado pe-
la Prefeitura, atendendo às 
exigências da corporação.

Serão 14 agentes, dois 
veículos (caminhão mo-
tobomba e viatura de res-
gate), equipamentos ele-
trônicos, desencarcerador 
para ocorrências de pre-
sos em ferragens, móveis 
e EPIs (Equipamentos de 
Proteção Individual), que 
custaram cerca de R$ 2,1 
milhões ao Estado. O efe-
tivo terá salários e bene-
fícios pagos pelo Estado, 
enquanto a Prefeitura vai 
arcar com os custos men-
sais da base, como água, 
luz e telefone.

BEM-ESTAR ANIMAL
Já está em obras tam-

bém o futuro DBEA (De-
partamento de Bem-Estar 
Animal) de Nova Odessa, 
cuja obra civil foi viabili-
zada pelo prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho) jun-
to a empreendedores lo-
cais. O prédio está sendo 
feito em um terreno mu-
nicipal na Avenida Brasil, 
no Parque Fabrício. Os tra-
balhos devem se estender 
até o final deste ano. Em 

seguida, o prédio vai ser 
equipado, mobiliado e ga-
nhar uma equipe própria.

“É um sonho de criança, 
um sonho de meus quatro 
mandatos como vereador, 
que está começando a se 
tornar realidade aqui no 
nosso município: a implan-
tação de um Departamen-
to de Bem-Estar Animal, 
principalmente para aque-
las famílias que não têm 
condições de pagar por um 
atendimento veterinário”, 
afirmou o prefeito.

Como médico veteriná-
rio, Leitinho teve papel 
fundamental na implanta-
ção, em 2019, do Dembeas 
(Departamento Municipal 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal) da Prefeitura de 
Sumaré (onde o prefeito 
de Nova Odessa é servi-
dor de carreira).

Assim como em Sumaré, 
o Departamento de Bem-
-Estar Animal de Nova 
Odessa será um ambula-
tório veterinário para pets 
de famílias de baixa renda 
da cidade, bem como para 
casos de emergência en-
volvendo animais aciden-
tados em vias públicas ou 
bichos silvestres resgata-
dos ou capturados pelas 
polícias ambientais.

O projeto arquitetônico 
prevê consultórios, centro 
cirúrgico, pós-operatório 
e ambulatório e foi elabo-
rado pela equipe técnica 
da Secretaria de Obras e 
Planejamento da Prefei-
tura de Nova Odessa, com 
apoio da equipe do Setor 
de Zoonoses da Secreta-
ria de Saúde.

Vinculada à Secreta-
ria Municipal de Saúde, a 
unidade vai ter 385 metros 
quadrados de área cons-
truída, em um investimen-
to estimado em cerca de 
R$ 1,2 milhão. A constru-
ção da unidade foi viabili-
zada como contrapartida 
ao Município pela implan-
tação de um novo condo-
mínio horizontal de casas 
de alto padrão pela Apua-
mã Empreendimentos e 
Participações Ltda.

Corpo de Bombeiros vai ajudar o setor produtivo da cidade a crescer, diz prefeito

Com Bombeiros, Poupatempo e 
Bem-Estar Animal, Nova Odessa 

se torna ‘cidade completa’

SERVIÇOS PÚBLICOS ESSENCIAIS

Em uma demonstra-
ção de altruísmo e 

dedicação, o empresário 
Bruno Torres de Olivei-
ra Silva, de 34 anos, en-
controu sua segunda ca-
sa e sua verdadeira voca-
ção como Bombeiro Vo-
luntário em Nova Odes-
sa. Mesmo residindo em 
Americana, Bruno afir-
ma que se sente mais co-
nectado à comunidade de 
Nova Odessa do que à sua 
própria cidade.

Com uma empresa de 
serviços localizada na 
Granja Bandeirantes, 
Bruno sempre admirou a 
profissão dos bombeiros, 
mas desconhecia a exis-
tência de bombeiros vo-
luntários próximos à sua 
região. Sua percepção mu-
dou quando testemunhou 
a equipe de voluntários 
buscando uma doação de 
ovos na granja em que tra-
balha, oferecida semanal-
mente pelo proprietário.

Curioso e inspirado, 
Bruno decidiu se infor-
mar sobre como funciona-
va o trabalho voluntário e 
prontamente se inscreveu 
para fazer parte da corpo-
ração em 2020. Desde en-
tão, ele se apaixonou pelo 
que faz e se sente cada vez 
mais integrado à comu-
nidade de Nova Odessa. 
O empresário revelou até 
mesmo estar à procura de 
um terreno na cidade para 
construir sua residência, 
tamanho é o apego que de-
senvolveu pelo local.

“A cidade é ótima para 
se viver, tranquila, lim-
pa e bem cuidada”, afir-
mou Bruno. Ele ressaltou 
o prazer que sente em aju-
dar o próximo e a grati-
dão que recebe dos mo-
radores. “Receber o cari-
nho e os elogios da popu-
lação é muito gratificante. 
Saber que posso ser uma 
das poucas pessoas capa-
zes de auxiliar alguém em 

um momento de dificulda-
de é uma satisfação imen-
sa”, acrescentou.

Bruno destaca que, en-
quanto muitos fogem dos 
problemas, os bombeiros 
são os que vão de encon-
tro a eles. Essa coragem e 
determinação são carac-
terísticas que o empresá-
rio admira em seus cole-
gas de equipe. Ele diz que 
se sente verdadeiramente 
parte da corporação e de 
Nova Odessa, e está empe-
nhado em continuar aju-
dando e servindo a comu-
nidade.

“Hoje eu estou mais em 
Nova Odessa do que Ame-
ricana. Trabalho em Nova 
Odessa. Sempre admirei 
a profissão dos bombei-
ros, sabia que tinha bom-
beiros voluntários no Bra-
sil, mas até o presente mo-
mento eu só conhecia os 
bombeiros de Santa Cata-
rina e pensava: se tivesse 
um bombeiro assim aqui 

Bombeiro Voluntário 
encontra sua segunda 
casa em Nova Odessa

NOVOS LAÇOS 

perto eu me inscreveria. 
Até que um dia vi os vo-
luntários indo até a gran-
ja para pegar a doação de 
duas cartelas de ovos que 
o dono de lá doa para nós 
até hoje”, disse.

“Amo o que fazemos 
lá, como disse, já me sin-
to um cidadão de Nova 
Odessa e até já estou pro-
curando algum terreno 
para comprar aqui na ci-
dade para construir. Pra 

mim é um imenso prazer 
ajudar o próximo e sentir 
o carinho que os muníci-
pes têm por nós, todas as 
vezes tecendo vários elo-
gios para a equipe do ba-
talhão”, disse.

Bruno Torres de 
Oliveira Silva, 

de 34 anos, é 
empresário 
e bombeiro 
voluntário

Futuro prédio do Departamento do Bem-Estar Animal no Parque Fabrício já está em obras
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Graças a uma série de 
medidas tomadas pe-

la gestão do prefeito Cláu-
dio Schooder (o Leitinho) 
desde 2021, ainda duran-
te a fase mais crítica da 
pandemia, a Economia 
de Nova Odessa voltou 
a crescer. O processo de 
retomada do desenvolvi-
mento econômico susten-
tável da cidade começou 
pela modernização da Lei 
de Incentivo do ProdeNO 
(Programa de Incentivo 
ao Desenvolvimento Eco-
nômico de Nova Odessa), 
ainda em 2021.

O “novo” programa pre-
vê a concessão de incen-
tivos fiscais por dez anos 
(prorrogáveis) a empresas 
que queiram se instalar 
ou expandir suas ativida-
des na cidade, incluindo 
IPTU, ITBI e ISSQN e ta-
xas municipais diversas.

Uma vez que a legisla-
ção municipal de incenti-
vo ficou no mesmo pata-
mar das demais cidades 
da região, deixando Nova 
Odessa novamente “atra-
tiva” para novos investi-
mentos, os gestores pas-

saram a buscar novas em-
presas para a cidade.

Entre 2021 e 2023, fo-
ram anunciadas as che-
gadas do Centro de Dis-
tribuição do Grupo SC 
(Panpharma), do Frigo-
rífico Boi Forte, da Trans-
portadora RodoBox Lo-
gística, da Localiza Veí-
culos, da Skyfit, da Be-
kaert Deslee, da Modal 
Locação de Autos, da Ap-
ta Distribuidora, do Pá-
tio Anhanguera (de ca-
minhões), da Agilbag, da 
Têxtil Bodini (colchões) 
e da Boxer Máquinas de 
Solda – entre outras.

“São ao menos 12 gran-
des novas empresas atraí-
das para a cidade desde 
2021”, lembrou Letinho, 
destacando também o pa-
pel do vice-prefeito Mi-
neirinho no trabalho de 
manter contato institu-
cional constante com as 
empresas já instaladas na 
cidade, identificando de-
mandas que possam ser 
solucionadas pelo Poder 
Público Municipal, como 
questões de infraestrutu-
ra urbana.

Legislação municipal de incentivo deixou Nova Odessa ‘atrativa’ para novos investimentos

Pelo menos 12 grandes novas empresas 
se instalaram na cidade desde 2021

Com ‘Lei de Incentivo’ modernizada e 
projetos inéditos, Economia volta a crescer

RETOMADA SUSTENTÁVEL

APraça dos Três Po-
deres está ganhan-

do o palco para a festa de 
aniversário de 118 anos 
de Nova Odessa, que co-
meça nesta quinta-feira 
(25) e prossegue com sé-

rie de shows até domingo 
(28), com entrada gratui-
ta e participação livre. A 
população acompanhará 
grandes nomes da música, 
incluindo a atração inter-
nacional Double You, ban-

da italiana famosa pelo re-
mix de “Please Don’t Go”.

Nesta quinta, sexta, sá-
bado e domingo, inclusive, 
as feiras noturnas da Ro-
doviária e do Jardim San-
ta Rita acontecem na Pra-

ça dos Três Poderes. No 
total, serão 40 opções gas-
tronômicas para o públi-
co de Nova Odessa e re-
gião, incluindo barracas e 
food trucks, indo de chopp 
e pastel a lanches e por-

Estrutura é preparada para receber apresentações em quatro dias de festa

Praça dos Três Poderes ganha 
palco para festa de aniversário 

ENTRADA GRATUITA

ções diversas. Restauran-
tes e bares da cidade vão 
estar presentes no recinto 
da festa com um cardápio 
especial, com seus princi-
pais pratos e porções de 
“comida de boteco”. São 
eles: o Bar da Independên-
cia, o TJ Armazém, o Rei 
do Tchay e o Restaurante 
Santo Rango.

O recinto da festa de 
aniversário vai contar 
ainda com a Feira de Ar-
tesanato promovida em 
parceria entre o Departa-
mento de Cultura e Turis-
mo da Prefeitura e o Mo-
vimento Artesão, contan-
do com exposição e ven-
da de produtos de 15 ar-
tesãos locais.

A festa tem entrada li-
vre e gratuita, mas con-
trolada e com toda a segu-
rança. Além dos shows, a 
festa terá Festival Gastro-
nômico com food trucks 
locais (os mesmos profis-
sionais das feiras notur-
nas), Feira de Artesana-
to, praça de alimentação e 
atrações para as crianças.

A festa começa nesta 
quinta-feira (25), a par-

tir das 18h, com a “Noi-
te Gospel”, ecumênica e 
shows de Regis Danese, 
Dirceu Essência e Ban-
da, e Grupo Ressurreição. 
Na sexta-feira é a vez da 
“Noite do Rock”, a partir 
das 19h, com a Banda Sin-
fônica Municipal Profes-
sor Gunars Tiss e as re-
leituras de músicas pop, 
Artéria Rock, Classical 
Queen e These Days Bon 
Jovi Cover.

 O sábado tem “Noite 
Revival”, a partir das 18h, 
com shows de Alê Pachel-
li, Gael, Banda Mídia e os 
Gigantes dos Anos 80, 
com os cantores do rock 
brazuca Mauricio Gaspe-
rini, Kiko Zambianchi e 
Cláudio Zoli.

Já no domingo, o recin-
to abre às 12h para o tra-
dicional almoço da famí-
lia, e segue com progra-
mação à tarde e noite, 
com shows de Manoelito, 
Nayara Mendes, Heron & 
Gustavo e, fechando com 
chave de ouro, o grupo ita-
liano Double You e suas 
releituras de clássicos do 
pop mundial.

Por fim, a medida 
que deve ter o maior 
impacto na qualidade 
dos serviços e do aten-
dimento prestados ao 
trabalhador e aos em-
preendedores e empre-
sários de Nova Odessa: 
a viabilização da ins-
talação da unidade do 
Poupatempo Paulista 
na cidade, em fase final 
de obras e situado na 
Rua Duque de Caxias, 
nº 600, no Centro.

Junto ao novo Pou-
patempo, está sendo 
criado também o novo 
Centro de Referência 
ao Trabalhador e Em-
pregador, em parceria 
com a Agemcamp, uni-
ficando diversos ser-
viços municipais – in-
cluindo PLT (Posto Lo-
cal do Trabalho), Pro-
con, Sebrae Aqui, Ban-
co do Povo Paulista, a 

Junta do Serviço Mili-
tar e a própria sede da 
Secretaria de Desen-
volvimento.

“O prédio funciona-
rá como uma central de 
atendimentos ao cida-
dão, ao empreendedor 
e aos trabalhadores, fa-
cilitando o acesso a to-
dos esses serviços, in-
clusive do Detran.SP”, 
lembrou Brocchi.

“Em breve vamos en-
tregar à nossa popula-
ção o tão esperado Pou-
patempo já no mode-
lo do ‘Poupatempo 4.0’, 
que funcionará junto à 
nossa Secretaria de De-
senvolvimento. O Pou-
patempo vai facilitar pa-
ra a nossa população, 
que antes tinha que se 
deslocar até America-
na em busca dos atendi-
mentos estaduais”, fina-
lizou o prefeito Leitinho.

Viabilização do 
Poupatempo deve 
dar novo ‘impulso’ 
ao desenvolvimento

Poupatempo vai facilitar atendimento da população

O secretário Rafael 
Brocchi lembrou ainda de 
outras ações de incentivo 
ao empreendedor local, co-
mo a realização de duas 
edições do “Nova Odes-
sa +Barato: Outlet Muni-
cipal”, no Recinto da Feira 
da Rua Anchieta, no Cen-
tro, a realização do 1º “Fei-
rão do Emprego”, a criação 
da Nova Feira Noturna do 
Jardim Santa Rita e Re-
gião, os cursos gratuitos 
“Alimente-se Bem” do SE-
SI-SP, a criação do Nova-
tec (Programa de Orienta-

ção Profissional) dos for-
mandos do Ensino Médio, 
a adoção do JEPP (Jovens 
Empreendedores: Primei-
ros Passos) do Sebrae (par-
ceria com a Educação Mu-
nicipal) e a criação da Fei-
ra do Carro Usado.

A viabilização, pela 
atual gestão, da instalação 
de uma unidade do Corpo 
de Bombeiros na cidade 
também deve ter um pa-
pel significativo na atra-
ção de investimentos, pois 
barateia os cursos de se-
guros empresariais.
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Acidade de Nova Odes-
sa tem se destacado 

como um lugar aprazível 
para se viver. Com sua at-
mosfera tranquila, áreas 
arborizadas e um ambien-
te acolhedor, o município 
tem conquistado cada vez 
mais moradores em busca 
de qualidade de vida.

Os encantos de No-
va Odessa vão além de 
sua beleza natural. Com 
uma população recepti-
va e acolhedora, a cida-
de oferece um ambiente 
com jeito de interior, on-
de a simplicidade e o rit-
mo mais calmo da vida 
são valorizados. É um lo-
cal onde as pessoas ain-
da se conhecem pelo no-
me, cultivam relações de 
vizinhança e desfrutam 
de uma atmosfera comu-
nitária única.

Carine Sena e família apontam evolução de Nova Odessa

Morar em Nova Odessa: 
experiência tranquila e 

aconchegante do interior

QUALIDADE DE VIDA

gar tranquilo, arborizado, 
cidade aconchegante, com 
jeito de interior”, afirmou 
Orlando Pasquotti Junior, 
morador do Parque Fabrí-
cio. Junior mora há 15 anos 
na cidade com sua esposa 
Kátia Fernandes.

Além disso, a proximi-
dade com outras cidades 
do interior possibilita o 
acesso a diferentes ex-
periências e passeios tu-
rísticos.

Para aqueles que dese-
jam fugir do caos e do es-
tresse das grandes cida-
des, Nova Odessa se apre-
senta como uma opção 
atraente. 

“O que me fez morar 
aqui em Nova Odessa é 
porque é um lugar tran-

quilo para se morar, esse 
é um dos maiores requisi-
tos, porque a tranquilida-
de traz qualidade de vida 
e sua infraestrutura traz 
também bem-estar para 
toda família. Sem contar 
que é o Paraíso do Verde, o 
que é maravilhoso, morar 
em Nova Odessa é estar 
maravilhosamente bem”, 
afirmou Carine Sena, de 
43 anos, moradora do Jar-
dim Alvorada. “A cidade 
está evoluindo muito, o 
que buscávamos em cida-
des vizinhas, hoje conse-
guimos fazer aqui em No-
va Odessa, está evoluin-
do tanto no crescimento 
de moradores quanto no 
crescimento industrial”, 
completou.

A presença de áreas ver-
des e espaços arborizados 
é outro aspecto que contri-
bui para a qualidade de vi-
da em Nova Odessa. A ci-
dade conta com parques 
e praças, proporcionando 
momentos de lazer, contato 
com a natureza e um am-
biente propício para ativi-
dades ao ar livre. Esses es-

paços também são ideais 
para reunir a família, pra-
ticar esportes ou simples-
mente relaxar em meio à 
tranquilidade do local.

A infraestrutura urba-
na de Nova Odessa tam-
bém é um ponto a ser des-
tacado. Com serviços pú-
blicos reconhecidos, como 
educação, saúde e trans-

porte, a cidade oferece co-
modidades essenciais pa-
ra seus moradores. Além 
disso, o planejamento ur-
bano e a preservação da 
identidade local garantem 
um ambiente mais segu-
ro e organizado, segundo 
moradores.

“Morar em Nova Odes-
sa é bom porque é um lu-

População destaca 
lugar arborizado, 
característica do 

‘Paraíso do Verde’; 
‘infraestrutura traz 
bem-estar para a 

família e cidade está 
evoluindo muito’, 

diz moradora

Orlando Pasquotti 
Junior e a esposa 

Katia Fernandes 
aprovam a cidade


